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ALGÉRIE-ÉTATS-UNIS :
Rencontre au sommet pour des enjeux stratégiques

L’Espagne opte pour une nouvelle politique 
migratoire en faveur des migrants

Dérapage de Yaâkoubi sur l’Algérie :
Belhadji recadre le 

sélectionneur tunisien

Les relations entre l’Algérie 
et les États-Unis ont pris un 
nouvel élan cette semaine, 

marquées par la réception, par le 
président Abdelmadjid Tebboune 
au palais présidentiel, de hautes 
responsables du département d’État 
américain, Mme UzraZeya, sous-
secrétaire d’État aux questions de 
sécurité civile, démocratie et droits 
de l’Homme, ainsi que Mme Barbara 
Leaf, sous-secrétaire adjointe aux 
affaires du Proche-Orient.
Rencontre au sommet pour des 
enjeux stratégiques

Cette rencontre, à laquelle ont 
participé plusieurs hauts responsables 
algériens, notamment le ministre 
des Affaires étrangères Ahmed 
Attaf et l’ambassadeur d’Algérie 
à Washington SabriBoukadoum, 
a permis de passer en revue les 
relations bilatérales ainsi que des 
questions internationales d’intérêt 
commun.
Les discussions ont porté sur des 
dossiers sensibles inscrits à l’agenda 
du Conseil de sécurité des Nations 
Unies, tels que la situation à Gaza et 
les efforts pour instaurer un cessez-

le-feu durable, la question du Sahara 
occidental, et la création d’une 
mission de maintien de la paix en 
Haïti.
Les enjeux liés à la migration dans 
la région du Sahel ont également été 
abordés.
Une coopération en pleine évolution
Lors d’une déclaration, Mme 
UzraZeya a exprimé sa gratitude 
envers le président Tebboune pour 
son accueil et son engagement en 
faveur d’un partenariat fort entre les 
deux nations.
Elle a souligné l’importance de 

la coopération bilatérale pour la 
stabilité de l’Afrique du Nord et du 
Sahel, mettant en avant les progrès 
réalisés dans plusieurs domaines, 
notamment la lutte contre le 
terrorisme, le trafic de drogue et la 
traite des êtres humains.
Elle a également salué les efforts 
de l’Algérie dans la gestion de 
la migration irrégulière. « Nous 
assistons à des niveaux historiques 
de déplacements forcés, et nous 
apprécions la démarche algérienne 
pour traiter cette problématique de 
manière humaine et efficace », a-t-

elle déclaré.
Vers un avenir prometteur
Les responsables américains ont 
souligné que la collaboration avec 
l’Algérie s’intensifie grâce à une 
vision commune fondée sur le 
respect des droits de l’Homme 
et le renforcement des libertés 
fondamentales.
En outre, les deux pays s’engagent 
à approfondir leur coopération 
dans les secteurs économiques, 
diplomatiques et sécuritaires.

Face aux défis posés par l’immigration irrégulière, 
l’Espagne, historiquement reconnue pour ses 
efforts de lutte contre ce phénomène, opère un 

changement majeur dans sa stratégie.
Le gouvernement espagnol a récemment annoncé 
une série de mesures visant à régulariser la situation 
de centaines de milliers de migrants présents sur son 
territoire.
Une régularisation pour répondre à des besoins 
économiques
Environ 300 000 migrants bénéficieront de cette 
initiative ambitieuse, qui prévoit une simplification des 
démarches administratives pour l’obtention des permis 
de séjour, un renforcement des droits des travailleurs 
étrangers et une prolongation de la durée des visas de 
recherche d’emploi, passant de trois mois à un an.
Cette décision s’inscrit dans un contexte où l’Espagne 
doit répondre à des besoins économiques pressants.
Selon ElmaSaíz, ministre de l’Inclusion et de 
l’Immigration, le pays a besoin de 250 000 à 300 000 
travailleurs étrangers par an pour maintenir son niveau 
de vie.
Une affirmation soutenue par le Premier ministre 
espagnol, Pedro Sánchez, qui a déclaré :  « L’Espagne 
doit choisir entre être un pays ouvert et prospère ou un 
pays fermé et pauvre. Nous avons choisi la première 
option. »
Un tournant stratégique et humaniste
Au-delà des enjeux économiques, cette nouvelle 
politique reflète une volonté de reconnaître les migrants 
comme une ressource précieuse et de leur offrir une 
véritable intégration sociale.
L’objectif affiché est de renforcer et élargir les voies 
de régularisation pour permettre aux migrants de vivre 
dignement en Espagne, avec des droits et des devoirs 

comparables à ceux des citoyens espagnols.
Cette mesure marque également un tournant dans la 
perception de l’immigration en Espagne.
Longtemps considérée comme un défi à surmonter, 
elle est désormais vue comme une opportunité pour 
contribuer au dynamisme économique et social du pays.
Un modèle pour l’Europe ?
Alors que de nombreux pays européens peinent à 
trouver des solutions efficaces et humaines face à 
l’immigration irrégulière, l’Espagne pourrait devenir 
un exemple à suivre.
En mettant l’accent sur l’intégration et la valorisation 
des migrants, cette politique pourrait inspirer d’autres 
nations à adopter des approches similaires, conciliant 
exigences économiques et respect des droits humains.
Une politique prometteuse à surveiller
Ce changement de cap témoigne de l’engagement 
de l’Espagne à relever les défis migratoires avec 
pragmatisme et humanité.
Si ces mesures s’avèrent efficaces, elles pourraient non 
seulement transformer la vie de milliers de migrants, 
mais aussi renforcer le tissu économique et social 
espagnol, tout en consolidant l’image du pays comme 
une nation ouverte et solidaire.

Visé par le sélectionneur 
tunisien Kaïs Yaâkoubi, qui 
a fait une grave révélation 

à propos des joueurs binationaux 
ayant opté pour l’Algérie, l’ex-
entraineur des gardiens de but de la 
sélection national réagit. Il dément 
formellement les dires du driver des 
Aigles de Carthage.
Le sélectionneur de la Tunisie, Kaïs 
Yaâkoubi, a fait une déclaration 
controverse lors de la conférence 
de presse d’après-match Tunisie-
Gambie (0-1). Il a révélé que l’Algérie 
« paye les joueurs binationaux pour 
les convaincre d’opter pour les Verts 
». Il a également confié qu’un ex-
entraineur des gardiens de but de 
l’équipe d’Algérie « lui a raconté 
des choses incroyables sur le dossier 
». Un dérapage qui a enflammé la 
toile ces dernières heures, faut-il le 
dire.
Le coach n’a pas cité de nom, 
mais on sait qu’il s’agit de Hassen 
Belhadji, qu’il l’a côtoyé lors de son 
passage en Algérie à la JS Saoura. 
Ce dernier, a réagi dans la foulée 
pour répondre au driver des Aigles 
de Carthage.
« Il est peut-être jaloux des exploits 
de l’équipe d’Algérie »
L’ex-entraineur des gardiens de 

but de l’équipe d’Algérie dément 
formellement avoir évoqué 
avec Kaïs Yaâkoubi le sujet des 
binationaux. « Je l’ai côtoyé à la 
JS Saoura, il y a quelques années 
pendant 3 ou 4 mois. Je vous assure 
que nous n’avions jamais évoqué le 
sujet des joueurs binationaux qui ont 
rejoint l’équipe d’Algérie », dira-t-
il, dans une déclaration accordée à 
nos confrères d’El-Khabar.
Il faut dire que Belhadji n’a pas 
été tendre envers le sélectionneur 
tunisien. « Franchement, j’étais 
surpris par ses déclarations. Peut-
être qu’il voulait justifier la mauvaise 
passe du football tunisien et la 
défaite concédée face à la Gambie. 
Peut-être qu’il est jaloux des exploits 
de l’équipe d’Algérie qui a réalisé 
un parcours impressionnant dans les 
éliminatoires de la CAN-2025 », a-t-
il ajouté.
À noter que les graves révélations de 
Kaïs Yaâkoubi ont également suscité 
la réaction du journaliste de l’Équipe, 
Nabil Djellit. Ce dernier, réputé pour 
ses informations crédibles sur les 
joueurs franco-algériens, a assuré 
qu’aucun d’entre eux n’a perçu de 
l’argent pour endosser le maillot des 
Fennecs.

REFUS DE VISA SCHENGEN :
Les Algériens ont perdu plus de 13 millions d’euros en 2023

Les ressortissants des pays 
africains représentent les 
nationalités ayant demandé le 

plus de visa Schengen en 2023. Mais 
surtout ceux qui reçoivent le plus de 
rejets à leurs requêtes. D’ailleurs, 
rien qu’en 2023, ces demandeurs 
de visas Schengen ont reçu 704 000 
réponses négatives.
Par conséquent, ce chiffre se traduit 
en 56.3 millions d’euros de pertes 
causées par ces demandes de visa 
Schengen rejetées. De leur côté, 

les Algériens se retrouvent, depuis 
plusieurs années, en tête de la liste 
des nationalités avec le plus grand 
nombre de refus.
Combien ont dépensé les Algériens 
en rejet de visa Schengen en 2023 ?
En 2023, l’Algérie a été le pays qui 
a reçu le deuxième plus important 
nombre de rejets aux demandes de 
ses citoyens. Soit un total de 289 000 
refus, notamment 43.2 % de toutes 
les demandes. Si les Algériens sont 
autant impactés par ces réponses 

négatives, c’est en raison du nombre 
de demandes exprimées de leur part 
chaque année.
Par ailleurs, ces refus de visa 
Schengen se présentent comme des 
millions d’euros partis en fumée. 
Pour rappel, une demande de visa 
Schengen coûte environ 80 euros, 
soit près d’un tiers du salaire moyen 
en Algérie. Conformément aux 
dernières statistiques, les pertes des 
ressortissants algériens en refus de 
visa, s’élevaient à hauteur de 13.3 

millions d’euros, en une seule année.
Une récente étude de l’UE montre 
que les ressortissants africains et les 
Asiatiques supportent la part du lion 
des dépenses en frais de visa rejetés. 
En effet, rien qu’en 2023, ils ont 
dépensé plus de 130 millions d’euros 
et 105 millions d’euros en 2022, soit 
90 % des coûts liés à tous les frais de 
visa Schengen refusés.
Mais ce n’est pas tout, à partir de ce 
11 juin, les ressortissent de l’Afrique 
et de l’Asie seront confrontés à de 

nouvelles dépenses. Dans la mesure 
où la décision de la commission 
européenne d’augmenter les frais de 
visa Schengen prendra effet.
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Le site de l’APS fait l’objet de cyberattaques

« On l’aimait bien » :
Adel, un Algérien arraché à la vie dans un acte 

de violence gratuite en France

 Carré des Martyrs du cimetière d’El Alia à Alger :
Sous les directives de Macron l’ambassadeur de France 

se recueille sur la tombe de Larbi Ben M’hidi

La télévision algérienne 
publique a annoncé, hier le 
dimanche 12 février 2022, 

que le site internet de l’Agence 
de presse algérienne (APS), 
dans sa version multilingue, a 
fait l’objet, pendant des heures, 
d’une série de cyberattaques 
sévères visant à le pirater, ce qui a 
entraîné son blocage temporaire.
En effet, la même source 
a souligné que cette série 
d’attaques s’est avérée avoir pour 

origine géographique l’entité 
sioniste, du Maroc et certaines 
régions d’Europe.
Les mesures techniques et les 
systèmes ont permis à l’agence de 
repousser cette série d’attaques, 
précisant qu’elles se poursuivent 
toujours, provoquant donc le 
blocage temporaire du site et 
empêchant les tentatives de 
cyber piratage d’atteindre la base 
de données, ajoute la source.

La communauté algérienne 
de France, et plus 
particulièrement celle de 

Bagnolet, est en deuil. Adel, un 
Algérien de 43 ans, livreur de 
son métier, connu et apprécié de 
tous sous le surnom affectueux 
de « Papous », a été sauvagement 
tué dans la nuit du 4 novembre 
dernier.
Né et ayant grandi à El-Caid, 
El-Biar, en Algérie, Adel avait 
émigré en France il y a plusieurs 
années. Il était devenu un visage 
familier qui arpentait les rues 
de Bagnolet sur son deux-roues. 
Tous ceux qui l’ont croisé 
s’accordent à dire qu’il était 
un homme bon, toujours prêt à 
rendre service.
Il était un travailleur acharné. Les 
rues de Bagnolet le connaissaient 
bien, sillonnées sans relâche 
sur son scooter. « Il passait son 
temps à travailler. Il était sans 
arrêt entre les adresses et les 
restaurants du coin. Je crois que 
cela ne lui laissait pas beaucoup 

de temps pour faire autre chose. 
», explique une connaissance.
« C’était un type très sympa. Tout 
le monde le connaissait dans le 
quartier et on l’aimait bien. Il 
habitait dans le secteur depuis 07 
ans », confie une voisine, émue. 
« Il livrait pour Deliveroo et 
Uber Eats.»
Le soir du drame, vers 22h30, une 
altercation éclate dans l’avenue 
de la République. Adel, pendant 
qu’il effectuait une livraison – 
pour Deliveroo -, se retrouve face 
à face avec le conducteur d’une 
Dacia Sandero grise stationnée 
devant une épicerie.

Meurtre de Adel à Paris : 
Les détails d’un crime atroce

Une dispute s’engage 
rapidement, dégénérant en 
violence. L’automobiliste saisit 
Adel à la gorge, le projetant 
violemment au sol. Il enchaîne 
alors en lui assénant plusieurs 
coups au visage. Des témoins, 
alertés par les cris, interviennent 
pour tenter de séparer les 

deux hommes. Malgré leur 
intervention, l’agresseur parvient 
à prendre la fuite à bord de sa 
Dacia.
Les forces de l’ordre, déjà 
présentes dans le secteur, 
interviennent rapidement. 
Elles découvrent Adel gisant, 
inconscient, sur la chaussée. Les 
secours, notamment une équipe 
du SAMU, sont immédiatement 
appelés et procèdent à un 
massage cardiaque qui permet de 
rétablir un rythme cardiaque et le 
transportent dans un état critique 
à l’hôpital de la Pitié-Salpêtrière 
où il décèdera deux jours plus 
tard.
Les investigations pour retrouver 

le coupable n’ont duré que 
quelques minutes. La nuit du 
crime, les fonctionnaires de la 
brigade anticriminalité ont mené 
des recherches dans l’avenue et 
grâce à la description donnée sur 
place, les agents ont rapidement 
retrouvé le véhicule, garé 
quelques mètres plus loin.
Les cinq occupants, âgés de 
32 à 41 ans, se trouvent à bord. 
Tous sont arrêtés et conduits au 
commissariat des Lilas. Puis le 
quintet est placé en garde à vue 
à Bobigny dans les locaux du 
service départemental de police 
judiciaire de Seine-Saint-Denis.
Quatre d’entre eux sont vite mis 
hors de cause et remis en liberté. 

Le principal suspect, un homme 
déjà connu des services de police, 
a été identifié et placé en garde à 
vue. Sous l’emprise de l’alcool, 
il a reconnu les faits mais a tenté 
de minimiser sa responsabilité. 
Il a été mis en examen pour « 
meurtre en récidive ».
La mort de Adel a suscité 
une vive émotion au sein de 
la communauté. Ses voisins, 
profondément choqués, se 
souviennent d’un homme 
chaleureux et travailleur.
Adel repose désormais à la 
morgue de la Pitié-Salpêtrière 
en attendant son rapatriement en 
Algérie.
C’est avec une profonde tristesse 
que Algérie 360° rend hommage 
à Adel, un collègue et un ami 
qui nous a quittés. Cet article est 
dédié à la mémoire de cet homme 
qui a laissé une empreinte 
indélébile dans le cœur de tous 
ceux qui l’ont connu. Que Dieu 
ait pitié de lui et l’accueille dans 
son vaste paradis.

Dans un geste chargé 
de symbolisme, 
l’ambassadeur de France 

en Algérie, Stéphane Romatet, 
s’est rendu ce mardi au Carré des 
Martyrs du cimetière d’El Alia à 
Alger. À la demande et au nom 
du président français Emmanuel 
Macron, l’ambassadeur Stéphane 
Romatet a visité et a déposé une 
gerbe sur la tombe du martyr 
Larbi Ben M’hidi, l’un des héros 
emblématiques de la révolution 
algérienne, lors de sa visite.

Un aveu historique attendu
Ce geste intervient deux 
semaines après que la France 
a officiellement reconnu sa 
responsabilité dans l’assassinat 
de Larbi Ben M’hidi en 1957, 
après que les foces françaises l’ont 
torturé. Dans un communiqué, 
l’ambassade de France a déclaré 
que, selon Macron, « le travail de 
vérité et de reconnaissance doit 

se poursuivre ».
À l’occasion du 70ᵉ anniversaire 
du déclenchement de la 
révolution algérienne, Emmanuel 
Macron avait admis que des 
soldats français placés sous le 
commandement du général Paul 
Aussaresses avaient exécuté Ben 
M’hidi.
Il a affirmé que cet aveu s’inscrit 
dans la continuité des démarches 
entreprises avec Tebboune pour 

faire face à l’héritage colonial.
Larbi Ben M’hidi : une figure 

de la lutte pour la liberté
Larbi Ben M’hidi est une figure 
incontournable de la lutte pour 
l’indépendance de l’Algérie. 
Cerveau derrière plusieurs 
opérations marquantes de la 
révolution, les parachutistes 
français dirigés par le général 
Jacques Massu l’ont capturé 
le 23 février 1957. Soumis à 

d’horribles tortures, il fut exécuté 
dans la nuit du 3 au 4 mars 1957.
À l’époque, la France avait 
propagé l’idée que Ben M’hidi 
s’était suicidé en détention. 
Toutefois, des décennies plus 
tard, le général Aussaresses avait 
reconnu avoir personnellement 
ordonné son exécution. Cet aveu 
n’avait pas été officiellement 
suivi d’une reconnaissance par 
les autorités françaises avant 
aujourd’hui.
Des avancées progressives sur 

le dossier mémoriel
Ce geste de reconnaissance 
s’inscrit dans une série 
d’initiatives menées par 
Emmanuel Macron pour affronter 
l’héritage colonial de la France :
•En 2018, il avait reconnu la 
responsabilité de la France 
dans la mort de Maurice Audin, 
militant anticolonialiste, torturé 
et tué par l’armée française.

•En 2021, il a admis le rôle 
de la France dans l’assassinat 
de l’avocat et militant Ali 
Boumendjel.
Macron a également mis en 
place une commission mixte 
d’historiens franco-algériens, 
chargée de faire la lumière sur 
les crimes de la colonisation. Ce 
travail vise à établir une base de 
vérité historique commune et à 
renforcer les relations bilatérales.
Un pas vers la réconciliation ?
De nombreuses voix en Algérie 
estiment que le geste de 
l’ambassadeur français et l’aveu 
de Macron, bien qu’appréciés 
comme un pas dans la bonne 
direction, demeurent insuffisants.
Des militants et des historiens 
appellent à des excuses 
officielles plus larges pour 
les crimes coloniaux et à des 
mesures concrètes pour réparer 
les injustices du passé.
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L’autoroute est-ouest passe au péage :

L’accès à Alger payant à partir de ces dates

À partir de ce samedi 23 
novembre 2024, les 
conducteurs empruntant 

l’autoroute en direction 
d’Alger, devront passer par les 
stations de péage. À travers 
un communiqué publié sur la 
page Facebook « Algérienne 
des autoroutes « . Les autorités 
annoncent la phase finale des 
travaux liés à l’installation des 
systèmes de péage au niveau du 
réseau autoroutier Est-Ouest. 
Concernant les poids lourds, 
ils devront faire un détour via 
la route nationale N° 05. Et ce, 
pendant une période de 10 jours, 
à partir du 26 novembre 2024.

En effet, cette annonce intervient 
après plusieurs épisodes de gel 
du projet en raison de difficultés 
rencontrés avec les entreprises 
chargés des travaux. Comme 
l’avait annoncé le ministre des 
Travaux Public lors de sa visite 
de terrain à Bouira et Tizi-
Ouzou, en début d’année.
Finalisation des travaux pour 
l’installation des systèmes 
de péage : détournement 
temporaire du trafic sur 
l’autoroute Est-Ouest
Voici les détails à retenir du 
communiqué concernant les 
perturbations routières liés à la 
mise en place des deux systèmes 

de péage pour l’accès à Alger :
• Mouzaïa (Blida) : à 
partir du 23 novembre 2024 à 
08h00, la circulation vers Alger 
sera redirigée à l’intérieur de la 
station de péage ;
• Khemis El Khechna 
(Boumerdès) : les véhicules 
lourds seront temporairement 
redirigés vers la route nationale 
N° 05. Au niveau du croisement 
de Lakhdaria (wilaya de 
Bouira). Et ce, pour une période 
de dix jours, à partir du 26 
novembre 2024 à 08h00 ;
Par ailleurs, sur sa page 
Facebook, « Algérienne des 
autoroutes  » s’excuse auprès 

des automobilistes. Pour les 
désagréments occasionnés dans 
le cadre de ces travaux. Ainsi, 
elle rappelle l’importance du 
respect de la signalisation pour 
la sécurité de tous.
En effet, bien que la circulation 
vers Oran et Bouira reste 
inchangée. Des panneaux de 
signalisation sont installés pour 
guider les conducteurs. Ces 

derniers ne doivent pas dépasser 
la vitesse maximale de 30 km/h. 
Ainsi, ils sont appelés à tenir 
compte des zones de péage.
En outre, le gouvernement 
algérien intensifie ses efforts 
pour améliorer le réseau 
routier national. Et ce, à 
travers la modernisation des 
infrastructures et la gestion 
du trafic. De plus, le ministère 
des Travaux Publics prévoit 
la mise en place de nouvelles 
mesures. Visant à mettre fin à 
la prolifération anarchique des 
creusements et des ralentisseurs. 
Qui nuisent à la qualité des 
infrastructures routières.

Alors que le nombre 
d’accidents de la route 
continue d’inquiéter les 

autorités algériennes, la Gendarmerie 
Nationale intensifie ses campagnes 
de sensibilisation. Cette fois, c’est 
sur l’importance cruciale des feux 
de véhicules que les forces de l’ordre 
mettent l’accent.
Via sa page Facebook « Tariki », 
véritable baromètre de l’actualité 
routière en Algérie, la Gendarmerie 
Nationale rappelle avec insistance 
aux conducteurs l’obligation 
d’allumer leurs feux dans certaines 
conditions. Un rappel qui s’avère plus 
que nécessaire au vu des statistiques 
alarmantes en matière d’accidents.
« Circuler sans allumer les feux ou 
les signaux lumineux lorsque les 
conditions l’exigent est une infraction 
au code de la route classée comme une 
contravention de quatrième degrès« , 
souligne la Gendarmerie Nationale. 
Un délit passible d’une amende 
forfaitaire d’au moins 5 000 DA, 
conformément à l’article 66/D 7.
Mais au-delà de l’aspect financier, 
c’est bien la sécurité routière qui est 
en jeu. En effet, une visibilité réduite 
en raison de l’absence de feux peut 
considérablement augmenter les 
risques d’accidents, notamment en 
cas de faible luminosité, de brouillard 
ou de pluie.

La Gendarmerie Nationale intensifie 
sa campagne de sensibilisation
Surtout en cette période où le brouillard 
et les intempéries sont fréquents, il est 
primordial d’allumer ses feux pour 
être vu des autres usagers de la route.
Cette nouvelle campagne de la 
Gendarmerie Nationale s’inscrit 
dans une volonté de promouvoir une 
conduite responsable et de sensibiliser 
les usagers de la route aux dangers de 
certains comportements.
Le non-respect du code de la route, et 
notamment l’oubli d’allumer ses feux, 
est un fléau qui persiste et qui coûte 
chaque année de nombreuses vies.
D’ailleurs, les statistiques de la 
protection civile sont sans précédent et 
révèlent une situation critique sur nos 
routes. Ces statistiques accablantes 
témoignent de l’urgence d’adopter des 
comportements responsables.
Allumer ses feux, respecter les 
limitations de vitesse, garder ses 
distances de sécurité : chaque geste 
compte pour éviter de nouvelles 
tragédies.
La Gendarmerie Nationale, à travers 
ses campagnes de sensibilisation, 
rappelle que la sécurité routière est 
l’affaire de tous. En adoptant une 
conduite prudente, nous pouvons 
ensemble réduire le nombre 
d’accidents et préserver des vies

gendarmerie nationaLe :

 Ce « petit » oubli vous coûtera 
au minimum 5 000 DA

transport ferroviaire :

La SNTF lance la réservation 
en ligne de billets

La Société Nationale des 
Transports Ferroviaires (SNTF) 
a annoncé le lancement d’un 

service de réservation en ligne pour 
l’achat de billets de train. Une action 
qui marque une étape importante vers la 
modernisation des services ferroviaires 
en Algérie.
Ce nouveau système vise à faciliter 
l’accès à la réservation de billets, en 
offrant une solution rapide et pratique 
pour les usagers des lignes longues, 
en particulier la ligne Alger – Oran. Le 
service est initialement disponible pour 
le train partant à 8h00, permettant aux 
voyageurs d’effectuer leur réservation 
dans les deux sens.
L’utilisation d’un système de réservation 
en ligne représente non seulement un 
gain de temps pour les usagers, mais 
aussi un moyen d’améliorer la gestion 
des flux de passagers. En évitant les 
longues files d’attente aux guichets, la 
SNTF crée une expérience de voyage 
plus agréable pour ses clients. Ce 
service est une première étape, car la 
compagnie ferroviaire envisage de 
l’étendre progressivement à d’autres 
trajets à travers le pays, afin de répondre 
aux besoins d’un nombre croissant de 
voyageurs.
Comment faire une réservation ?
La réservation électronique des billets se 
fait via le site officiel de la SNTF. Grâce 

à cette démarche, les passagers peuvent 
consulter la disponibilité des places 
et réserver leur voyage en seulement 
quelques clics. Ce système a été conçu 
pour être accessible à tous, favorisant 
ainsi une approche plus moderne et 
efficace pour gérer les réservations. 
Les voyageurs doivent toutefois garder 
à l’esprit qu’ils doivent effectuer leur 
réservation au moins un jour avant leur 
départ, afin de garantir leur place à bord.
La mise en place de cette plateforme de 
réservation s’inscrit dans la démarche 
de la SNTF d’améliorer constamment 
ses services. En investissant dans des 
solutions numériques, la compagnie 
montre une volonté d’innovation et de 
satisfaction de ses clients. Les usagers 
sont de plus en plus enthousiastes quant 
à bénéficier de tels changements, qui 
prouvent la volonté de la SNTF de 
s’adapter aux exigences d’un monde de 
plus en plus digitalisé.
le lancement du service de réservation 
en ligne par la SNTF est certainement 
une évolution positive pour les 
voyageurs. Cette initiative devrait, sans 
aucun doute, transformer positivement 
l’expérience de voyages ferroviaires, en 
apportant efficacité et simplicité. Les 
perspectives d’expansion du service 
à d’autres lignes ouvrent des horizons 
passionnants pour l’avenir du transport 
ferroviaire.
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Baisse des exportations françaises de blé vers l’Algérie :
Impact des tensions diplomatiques

Pétrole algérien :  
Classement des pays 

qui dominent les importations 
en 2024

Secteur public VS secteur privé : 
L’enquête de l’ONS 

sur l’activité commerciale 
en Algérie

Les tensions diplomatiques 
persistantes entre la France 
et l’Algérie impactent 

lourdement le commerce, 
notamment les exportations 
françaises de blé tendre. Un recul 
qui s’inscrit dans un contexte de 
crise politique exacerbé par les 
prises de position françaises sur 
le Sahara occidental.

Une chute drastique 
des exportations vers l’Algérie
Autrefois principal client de 
la France, l’Algérie réduisait 
déjà progressivement ses 
importations de blé français ces 
dernières années.
Alors qu’elle achetait entre 2 et 
6 millions de tonnes par an dans 
les années 2010, les volumes 

ont chuté à environ 1,6 million 
de tonnes pour la campagne 
2023/24.
Pire encore, aucune importation 
de blé français n’a été enregistrée 
depuis juillet 2023, selon le site 
spécialisé Terre-net.
Cette absence est directement 
liée aux tensions diplomatiques 
qui se sont intensifiées après 
que le président Emmanuel 

Macron a exprimé son soutien 
à la souveraineté marocaine sur 
le Sahara occidental en juillet 
dernier.
En réponse, l’Algérie a rappelé 
son ambassadeur à Paris sans 
le remplacer, et aucun signe de 
réconciliation n’est en vue.

Des conséquences 
économiques pour la France

La France doit désormais faire 
face à la perte de ce marché 
stratégique.
Selon FranceAgriMer, les 
exportations de blé tendre vers 
les pays tiers pour la campagne 
2024/25 ont été révisées à la 
baisse, passant de 4 millions à 3,9 
millions de tonnes, bien loin des 
10 millions de tonnes atteintes 

lors des précédentes campagnes.
Les producteurs français 
accusent également un retard 
global dans leurs exportations en 
raison de l’absence de l’Algérie 
sur le marché.
« Nous avons perdu ce marché 
pour des raisons diplomatiques, 
mais nous devons nous 
repositionner sur d’autres 
débouchés, comme le Maroc 
ou l’Afrique subsaharienne », 
explique Benoît Piètrement, 
président du conseil spécialisé 
« grandes cultures » de 
FranceAgriMer.
L’Algérie, de son côté, poursuit 
sa stratégie de diversification 
entamée en 2021, favorisant 
notamment le blé russe.

Ce changement est le résultat de 
précédentes crises diplomatiques, 
mais aussi d’une volonté affirmée 
de réduire sa dépendance vis-à-
vis de la France.

Des perspectives incertaines
Malgré ce contexte difficile, 
certains experts restent 
optimistes quant à un éventuel 
rétablissement des relations 
commerciales à moyen terme.
« Dans le passé, des marchés 
fermés se sont rouverts avec le 
temps. Il ne faut pas abandonner 
», souligne Piètrement.
Cependant, pour l’heure, la perte 
de l’Algérie représente un coup 
dur pour la filière céréalière 
française, déjà fragilisée par une 
production réduite.

Entre janvier et octobre 2024, les 
exportations de pétrole de l’Algérie 
ont connu une nette augmentation. 

Celles-ci ont atteint une moyenne de 410 
000 barils par jour en 10 mois, contre 378 
000 b/j sur la même période en 2023.
Bien que la production soit en baisse, 
suite aux décisions de l’Opep+ visant 
à stabiliser les prix sur les marchés 
mondiaux. La demande des partenaires 
de l’Algérie en matière d’hydrocarbures 
reste notable.
Dans cet article, nous vous dévoilons 
le classement des principaux clients de 
l’Algérie entre janvier et octobre 2024.
1- France : 86 000 barils de pétrole /jour
Entre janvier et octobre 2024, la France 
s’impose comme le principal client de 
l’Algérie en matière de pétrole, avec une 
moyenne de 86 000 barils achetés chaque 
jour. Un partenariat énergétique maintenu 
depuis plusieurs années. Ce chiffre 
témoigne de la contribution de l’Algérie 
à l’approvisionnement des raffineries 
françaises.
2- Espagne : 55 000 barils/jour
Dans ce classement, l’Espagne occupe 
la deuxième place avec l’importation de 
55 000 barils de pétrole quotidiennement. 
De plus, en octobre 2024, l’Algérie a 
confirmé son rôle de leader en tant que 
fournisseur principal de gaz naturel pour 
l’Espagne. En couvrant plus de la moitié 
de ses importations totales. En effet, 53 
% des importations de gaz naturel en 
Espagne, provient de l’Algérie.
3- Italie : 49 000 barils de pétrole /jour
L’Italie boucle le Top 3 des clients de 
l’Algérie en matière de pétrole brut avec 
49 000 barils importés par jour. Cela dit, 

les échanges ont été dynamiques entre ces 
deux rives de la Méditerranée durant les 
10 premiers mois de 2024.
4- Corée du Sud : 35 000 barils/jour
L’Algérie livre également une partie de sa 
richesse énergétique en Asie, notamment 
en Corée du Sud, qui importe environs 35 
000 barils de pétrole par jour. Ce chiffre 
illustre la portée mondiale de l’industrie 
pétrolière de notre pays.
5- Portugal : 32 000 barils/jour
Le Portugal occupe la cinquième place 
de ce classement avec l’importation de 
32 000 barils quotidiens cette année. 
Confirmant la position de l’Algérie 
comme fournisseur important dans la 
péninsule ibérique.
6- Inde : 31 000 barils de pétrole /jour
L’importation de 31 000 b/j de la part 
de l’Inde cette année souligne l’intérêt 
des marchés asiatiques pour le pétrole 
algérien. Pour combler ses besoins 
énergétiques, l’Inde se tourne vers 
l’Algérie.
7- Royaume-Uni : 30 000 barils/jour
Le Royaume-Uni figure également parmi 
les principaux clients de l’Algérie, avec 
une moyenne de 30 000 barils importés 
chaque jour entre janvier et octobre 
2024. Le Royaume-Uni diversifie ses 
fournisseurs de pétrole, et se tourne 
souvent vers l’Algérie, notamment en cas 
de forte demande.
Par ailleurs, l’Algérie a exporté des 
volumes supplémentaires, totalisant 92 
barils par jour, à d’autres pays cette année.
En conclusion, ce classement met 
une lumière une grille diversifiée de 
partenaires de l’Algérie dans le secteur 
des hydrocarbures.

L’ONS (Office national des 
statistiques) a récemment mené 
une enquête à travers un sondage 

d’opinion auprès des chefs d’entreprise du 
secteur du commerce en Algérie, révélant 
des contrastes notables entre la hausse de 
l’activité dans certains domaines et les 
contraintes persistantes dans d’autres. 
Cette analyse relative à la situation 
du commerce en Algérie au cours du 
deuxième trimestre 2024 a permis de 
collecter des données intéressantes auprès 
des commerçants interrogés, tant dans le 
secteur public que privé. Dans cet article, 
décryptons l’enquête de l’ONS sur l’activité 
commerciale en Algérie.

L’ONS fait l’état des lieux 
du commerce en Algérie et dévoile 

les résultats de son enquête
L’enquête menée par l’Office national 
des statistiques a vu la participation de 
commerçants, de grossistes et de détaillants 
exerçant dans le secteur public et le secteur 
privé.
Selon les résultats obtenus, la majorité des 
commerçants s’approvisionnent auprès des 
deux secteurs. Cependant, plus de 20% des 
sondés privilégient le privé exprimant un 
taux de satisfaction supérieur à 50 %, en 
raison de la qualité perçue des marchandises, 
notamment en première main, et d’un 
conditionnement satisfaisant.
Toutefois, les commerçants constatent des 
problèmes structurels, notamment :
•Des délais d’approvisionnement jugés trop 
longs ;
•Des formalités complexes qui peuvent 
entrainer des ruptures de stocks des matières 
premières, et même des équipements ;
Su le plan financier, plus de 20 % de 
détaillants et plus de 25 % de grossistes 
estiment que leur trésorerie est correcte.

ONS : 
Voici la situation économique de l’Algérie 

au deuxième trimestre 2024
Selon l’analyse de l’ONS, durant le deuxième 
trimestre 2024, l’activité économique 
algérienne a connu des évolutions variées en 
fonction des secteurs. La valeur ajoutée de 
l’agriculture, incluant la pêche, a augmenté 
de 9.4 %, un net rebond comparativement 
aux 2.8 enregistrés en 2023.

Par ailleurs, les industries manufacturières 
ont affiché une hausse de 4.3% contre 1 % 
l’année dernière. En revanche, les industries 
extractives ont vu leur rythme ralentir durant 
le deuxième trimestre 2024. Avec un taux 
de 2.7 %, par rapport à 8 % enregistré en 
2023. Au même titre que le domaine de la 
construction, qui a reculé de 0.5 %.
En parallèle, le secteur de l’électricité et du 
gaz a connu une forte croissance de 8.2 %, 
une nette amélioration comparé au même 
trimestre de l’année précédente, où une 
évolution économique de seulement 1.7 % 
été enregistré.
De leur côté, les services ont connu des 
croissances disparates de leurs valeurs 
ajoutées au sein de chaque domaine. 
Réparties comme suit comparativement 
au deuxième trimestre de 2023, selon les 
résultats de l’ONS :
•Les hôtels et restaurations de 9,5% au lieu 
de 34,2% ;
•Les transports et communications de 4,8% 
au lieu de 3,1% ;
•Le commerce, réparation de 6,0% au lieu de 
5,9% ;
•L’immobilier, location et services aux 
entreprises de 2,8% au lieu de 2,6% ;
•Les activités financières de 4,4% au lieu de 
4,5% ;
•L’administration publique, y compris la 
sécurité sociale, de 3,1% au lieu de 3,4% ;
•L’éducation de 3,0% au lieu de 2,5%, selon 
l’ONS ;
•La santé et action sociale de 2,8% au lieu 
de 2,1% ;
•Les services collectifs sociaux et personnels 
de 3,2% au lieu de 2,3% ;
•Les services domestiques de 2,4% au lieu 
de 2,0% ;
En somme, selon les données fournies par 
l’ONS, l’équilibre économique reste fragile. 
Toutefois, les prévisions pour le prochain 
trimestre sont assez optimistes.



Le wali d’Annaba en tournée d’Inspection de plusieurs projets 
d’utilité publique

ANNABA / UNIVERSITÉ BADJI MOKHTAR
La semaine mondiale de l’entrepreneuriat 

se poursuit avec succès

ANNABA / EMPLOI 
180 postes ouverts dans le secteur de l’éducation nationale

Dans le cadre du suivi 
continu et périodique des 
projets d’utilité publique 

et stratégiques, le wali d’Annaba 
est sur tous les fronts.En effet, 
ce dernier a effectué, hier, une 
visite d’Inspection de plusieurs 
projets d’utilité publique. La 
première étape a concerné 
l’évaluation de l'avancement du 
projet d'achèvement du port des 
phosphates, et ce dans le cadre 
de l'accompagnement et de la 
mise à disposition d'installations 
au maître d'ouvrage et aux 
entreprises en charge de 
l'achèvement. Lors de cette sortie, 

le wali accompagné du directeur 
des travaux publics, a inspecté 
l'avancement des travaux 
du projet ferroviaire Djamel 
Ramadan, dont les travaux 
sont en voie de finalisation 
à plus de 60%.Cependant, 
l’environnement a eu la part du 
lion ou le wali a inspecté le centre 
d’enfouissement technique, 
marquant une halte pour évaluer 
l’avancement des travaux. Le 
premier responsable de l’exécutif 
a émis des instructions portant 
sur l’achèvement des travaux 
restants afin que cet ouvrage soit 
opérationnel dans les meilleurs 
délais.

Les activités de la 
semaine mondiale de 
l’entrepreneuriat, lancées 

à l’université Badji Mokhtar 
Annaba, se poursuivent avec 
une dynamique toujours 
plus riche. Après un début 
prometteur marqué par des 
conférences inspirantes et des 
ateliers interactifs, l’événement 
continue d’attirer de nombreux 
étudiants et porteurs de projets 
au pôle universitaire ‘’Ahmed 
El Bouni’’ à l’université des 
sciences humaines et sociales. 
Les participants ont assisté à 
une série d’ateliers pratiques, 
notamment celui portant sur le 
marketing numérique pour les 
startups, animés par le professeur 
AbderrahmeneBenouarit. Ce 
dernier a captivé l’auditoire en 
partageant des outils stratégiques 
et des conseils adaptés aux 

entrepreneurs émergents. Il a 
également éclairé les étudiants 
sur les opportunités offertes 
par le décret 1275, incluant 
la certification « startup », le 
dépôt de brevets et la création 
de micros entreprises.En 
parallèle, des représentants de 
l’agence nationale de soutien 
et de développement de 
l’entrepreneuriat (NESDA) ont 
animé une session autour des 
mécanismes de financement 
et de la gestion des ressources 
financières. Aussi,les intervenants 
ont répondu aux nombreuses 

questions des étudiants, leur 
offrant des solutions concrètes 
pour structurer et financer leurs 
projets.
Une session qui a été marquée 
par l’intervention de figures 
locales de l’entrepreneuriat. 
Ahmed Ben Jelloul a présenté les 
bases du marketing numérique, 
soulignant l’importance de 
bâtir une stratégie efficace pour 
positionner une entreprise dans 
un marché compétitif. Bilal 
Bourahla, quant à lui, a mis 
l’accent sur le rôle crucial de la 
mentalité entrepreneuriale et de 

la sélection d’un environnement 
favorable à l’innovation.
Ces échanges ont suscité un vif 
intérêt parmi les participants, 
qui ont pu poser leurs questions 
directement aux intervenants. 
« C’est motivant de voir des 
entrepreneurs locaux réussir. 
Cela nous montre que c’est 
possible pour nous aussi », a 
confié une étudiante en sciences 
économiques.
Alors que l’événement entre 
dans sa troisième journée, 
les organisateurs promettent 
de maintenir le cap avec de 

nouvelles activités, notamment 
des ateliers sur la gestion des 
risques et l’innovation dans les 
secteurs émergents. L’objectif 
bien évidement est  clair : 
fournir aux étudiants les outils 
et la motivation nécessaires pour 
transformer leurs idées en projets 
viables.
Par un tel engouement et une 
affluence croissante, la semaine 
mondiale de l’entrepreneuriat 
à Annaba s’impose comme un 
véritable tremplin pour les jeunes 
algériens aspirant à rejoindre le 
monde de l’entrepreneuriat.

La direction de l’éducation 
de la wilaya d’Annaba 
lance une vaste campagne 

de recrutement avec 180 
postes à pourvoir. Ces offres 
concernent à la fois des fonctions 
administratives et techniques, 
réparties selon les besoins 
du secteur.Parmi les postes 
administratifs, 12 sont destinés 
aux agents administratifs, 
accessibles aux titulaires d’un 
niveau secondaire complet, et 
5 sont réservés aux secrétaires 
disposant de qualifications 
spécifiques en bureautique, 
informatique ou gestion 
administrative. Trois postes 

d’agents de saisie de données 
sont également disponibles pour 
ceux ayant au moins un niveau 
de première année secondaire ou 
une formation en informatique , 
selon une source d’information 
fiable.

Côté technique, 117 postes 
d’agents professionnels 
de niveau 1 sont proposés, 
exigeant une aptitude physique 
et un recrutement par test 
professionnel. À cela s’ajoutent 
18 postes de niveau 2, répartis 

entre cuisiniers et magasiniers, 
pour lesquels un certificat de 
spécialisation est nécessaire. 
Enfin, 20 postes de niveau 3 sont 
ouverts, incluant des soudeurs, 
plombiers et magasiniers 
qualifiés, avec des exigences 

en formation professionnelle, a 
ajouté la même source. 
Les dossiers de candidature, 
incluant une demande manuscrite, 
les copies des diplômes requis, 
un formulaire officiel et des 
certificats médicaux, doivent être 
déposé au CEM George Ishac 
commune d’Annaba .
Cette opération de recrutement 
vise à renforcer les capacités 
des établissements éducatifs et à 
offrir des opportunités d’emploi 
variées. Avec 117 postes pour 
agents polyvalents et 63 pour 
d’autres fonctions spécialisées, 
cette initiative répond aux 
besoins croissants du secteur tout 
en soutenant l’emploi local.

Sihem.Ferdjallah

S.Y

Sara.Y
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ANNABA / LUTTE CONTRE
 LES STUPÉFIANTS

Démantèlement d’un atelier 
clandestin spécialisé 

dans le conditionnement 
de psychotropes

ANNABA/ LUTTE CONTRE 
LA TOXICOMANIE ET L’ADDICTION 

L’ EPSP de Berrahal lance une 
campagne de sensibilisation 
au profit des élèvesdu CEM 

‘’Ghedjati’’ 

ANNABA / RÈGLEMENTATION 
ROUTIÈRE 

Des dizaines de sabots fixés 
durant les dernières 48heures

ANNABA / EL HADJAR
L’OPGI procède à la régularisation 
financière et administrative des 

bénéficiairesde la cité Mars Amar

Au cours de cette semaine, 
les services de sécurité de la 
daïra El-Bounirelevant de la 

sûreté  d’Annaba ont pu démanteler 
un réseau criminel spécialisé dans le 
conditionnement et le trafic de substances 
psychotropes, et arrêter 03 individus,dont 
une femme,ayant déjà des antécédents 
judiciaires.  Les faits de l’affaire résultent 
d’informations parvenues et confirmées , 
selon lesquelles l’un des suspects aurait 
transformé son domicile  familial, en 
atelier de conditionnement de capsules de 
médicaments avec de la poudre blanche 
( une substance psychotrope), pour les 
écouler auprès des jeunes, en compagnie 
de ses deux complices, une femme et un 
homme, qui ont été identifiés et arrêtés.     
Les investigations menées par les officiers 
de la police judiciaire, sous la supervision 
du procureur de la république près le 
tribunal d’El-Hadjar, ont permis la 
saisie de 451 capsules de médicaments 
psychotropes remplies de poudre 

psychotrope, de 336 capsules vides 
préparées pour le conditionnement, d’un 
flacon contenant de la poudre blanche 
pesant 4,7 grammes, outre la saisie de 
34 bouteilles plastiques vides préparées 
pour le conditionnement, avec en plus  
quatre (4) armes blanches de gros calibre 
prohibées.
Les suspects ont été déférés par devant le 
procureur près le tribunal d’El-Hadjar le 
18/11/2024, dans l’affaire de production, 
fabrication, vente et mise en vente, 
possession, exposition et achat en vue 
de vendre, stocker, préparer, distribuer 
et livrer  illégalement des substances 
psychoactives en sus de la  possession 
d’armes blanches interdites.

Sous la direction de l’établissement 
public de la santé de proximité 
de Berrahal, une journée de 

sensibilisation a été organisée, hier, par 
l’association de la wilaya  de lutte contre 
les drogues, et sous la supervision de la 
directrice de l’établissement scolaire  
madame ZerifIsmahane en collaboration 
avec la sûreté de wilaya d’Annaba. Une 
initiative visant à lutter contre l’addiction 
et la toxicomanie qui touche de plus en 
plus les jeunes.Cet événement, qui s’est 

déroulé au niveau du CEM ‘’Ghedjati’’, 
sis àBerrahal, a réuni différentes 
composantes de la société en vu d’éduquer 
et informer les jeunes sur les dangers de la 
toxicomanie. Les acteurs de cette journée 
ont souligné l’importance cruciale de 
sensibiliser la population locale sur 
cet aspect.À travers des présentations 
interactives et des débats ouverts aux 
profits des élèves, la journée a offert un 
espace pour assimiler les mécanismes 
de la dépendance et les moyens de la 
prévenir.

Les policiers semblent passer à la 
vitesse supérieure. Après la chasse 
aux parkingueurs illégaux, c’est 

au tour des véhicules en stationnement 
anarchique d’être la cible des éléments 
de la sécurité routière. La DGSN est 
plus que jamais décidée à assainir les 
rues d’Annaba.les éléments de la sureté 
nationale ont ciblé, cette fois-ci, les 
véhicules garés sans conformité à la 
règlementation en vigueur au niveau du  
boulevardSaouli Abdelkader. La chasse 
aux mauvais stationnements dans la wilaya 
s’est amplifiée au point que des centaines 
de véhicules sont immobilisés à l’aide de 
sabots posés par les policiers relevant de la 

sécurité routière.En effet, depuis quelques 
jours, les services de la sureté mènent une 
dure campagne contre le stationnement 
anarchique. Ceux-ci ont été suivis par la 
pose de sabots pour infraction au code 
de la route. Les automobilistes doivent 
désormais s’assurer de la présence des 
agents de l’ordre pour se conformer à 
la loi et éviter des embouteillages aux 
heures de pointe surtout au niveau de 
plusieurs établissements. Les infractions 
les plus constatées sont celles liées au 
non-respect des arrêts, notamment par les 
bus de transport abondamment chargés 
d’usagers. Ceux-ci n’hésitent pas à 
stationner

La direction générale de l’OPGI 
e a entamé,hier mercredi,une 
opération de régularisation 

financière et administrative au profit des 
bénéficiaires des 150 logements situés à 
la cité ‘’Mars Amar’’, dans la commune 
d’El Hadjar. Cette démarche, essentielle 
pour l’accès définitif à ces logements, 
s’inscrit dans le cadre de l’organisation 
du transfert des bénéficiaires vers leurs 
nouveaux logements situés dans lacité 
des 350 logements de Mars Amar. Les 
bénéficiaires concernés par cette opération 
occuperont les entrées 10, 11, 12 et 

13.L’administration a précisé que cette 
procédure vise à garantir une transition 
fluide et conforme aux normes pour ces 
familles. Ce programme s’inscrit dans les 
efforts des autorités locales pour offrir des 
conditions de vie dignes et améliorer la 
gestion du logement public.
La direction de l’OPGI a également 
rappelé aux bénéficiaires l’importance 
de finaliser toutes les démarches 
administratives requises dans les délais 
impartis pour faciliter le processus de 
déménagement et leur installation dans 
leurs nouveaux foyers.

Sihem.Ferdjallah

Imen.B

Imen.B
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ANNABA / COLLECTE DE SANG : 
Le Front “El Adala’’ envisage une campagne de don de 

sang le 30 novembre prochain

Le front ‘’El Adala’’-
bureau d’Annaba va 
organiser le 30 novembre  

une campagne don de sang. Tous 
les moyens humains et matériels 
vont être mobilisés pour le bon 
déroulement de cette opération 
qui va contribuer à sauver de 
nombreuses vies humaines, 
car le sang est une manière 

irremplaçable, seul l’être humain 
peut la fournir. Cette démarche, 
vise la collecte d’un maximum 
de poches de sang, tous groupes 
confondus, pour les transférer 
ensuite aux services concernés 
des hôpitaux et contribuer 
ainsi à sauver des malades. 
Les  volontaires qui ont adhéré 
à cette campagne ont insisté 
sur la nécessité d’intensifier les 
campagnes de sensibilisation en 

direction des jeunes, notamment 
sur l’importance du don de 
sang au profit des malades et 
des victimes des accidents de la 
route en particulier vu le déficit 
flagrant de cette substance 
vitale dans les hôpitaux. Cette 
opération contribuera à sauver 
la vie de nombreux malades qui 
en éprouvent le besoin et les 
personnes victimes des accidents 
de la route.

Sihem.Ferdjallah 

Dans une louable 
démarche la direction 
du Centre Hospitalo-

universitaire (CHU) ‘’Ibn 

Rochd’’, en collaboration avec 

les services de l’environnement 

de la wilaya d’Annaba ainsi que 

les éléments de la préservation 

des forêts a  entrepris une 
action de reboisement et 
d’embellissement au sein de 
l’unité du centre de lutte contre le 
cancer. En effet, cette opération 
de reboisement a vu ses espaces 
extérieurs transformés, grâce 
à la plantation d’arbres et de 
plantes. Ce geste, au-delà de 
son aspect esthétique, s’inscrit 

dans le cadre de l’amélioration 
du cadre de vie des malades, 
pour qui l’environnement a une 
signification.
Cette initiative en question se 
veut une action d’envergure 
visant à sensibiliser et à faire 
participer tout le monde 
dans le but de démontrer aux 
citoyens l’utilité de ces arbres 

et son équilibre naturel des 
écosystèmes, l’apport du secteur 
des forêts et sa contribution dans 
le développement économique, 
la protection du patrimoine 
faunistique et floristique, les 
plantations et l’éducation 
environnementale et sa 
contribution au développement 
du sens de l’écocitoyenneté.

Imen.B

ANNABA / ENVIRONNEMENT : 
Campagne de reboisement au niveau du centre contre le cancer

Dans le cadre des 
efforts visant à 
préserver la propreté 

de l’environnement, le Bureau 

de Contrôle, d’Hygiène et 

d’Inspection, relevant du bureau 

municipale dédiée à la santé 

et à la salubrité publique de la 
commune de Chetaïbi, a organisé 
une campagne de sensibilisation 
au marché hebdomadaire sous le 
slogan : « Tous partenaires pour 
la propreté ». Cette initiative 
avait pour objectif principal 
d’encourager les commerçants 
et les citoyens à éviter le dépôt 

anarchique des déchets issus des 
marchandises. En intervenant 
sur le terrain, les membres du 
bureau ont sensibilisé les usagers 
du marché à l’importance de 
maintenir leurs espaces sain 
et propre, tout en insistant 
sur la nécessité de gérer les 
déchets de manière responsable. 

Cette action s’inscrit dans 
une stratégie plus large visant 
à promouvoir une prise de 
conscience collective sur les 
enjeux liés à la propreté urbaine. 
Le bureau communal réitère son 
appel à tous les citoyens pour 
qu’ils deviennent des membres 
actifs dans la préservation de 

leur cadre de vie, en rappelant 
que « la propreté est l’affaire de 
tous ».
Avec de telles initiatives, la 
commune espère instaurer une 
dynamique positive et durable 
en faveur de l’environnement et 
de la santé publique.

S.Y

ANNABA / CHETAIBI : 
Une campagne de sensibilisation pour un 

environnement plus propre

Dans le cadre de la  
célébration  de la 
Journée Mondiale 

de reboisement, et sous la 

supervision de la Directrice 

de la résidence Universitaire 

Celibatorium, le département 

des activités culturelles et 

de prévention sanitaire de 

la résidence universitaire 
célibatorium a organisé une 
activité environnementale 
distinguée en étroite 
coopération avec la direction 
de l’environnement, et un 
divers organismes locaux, ainsi 
que la participation active des 
travailleurs et des étudiants.  
L’activité a compris des ateliers 
de plantation, de nettoyage 

et de décoration, dans le but 
d’améliorer l’environnement, 
aux côtés de Othmani Mounir, 
vice-président de l’association ‘’ 
Annaba Bike  City’’ 
Cette initiative a été réalisée 
dans un esprit de coopération et 
de travail d’équipe. L’activité 
a été bien accueillie par les 
résidents et les travailleurs, 
soulignant l’importance de 

préserver l’environnement et 
de contribuer à la création d’un 
espace universitaire vert et  de 
la présentation en introduction 
des objectifs de l’association  
‘’Bike city’’ et de leurs activités 
bénévoles, qui ont encouragé 
les étudiants à s’y joindre et à 
contribuer à consolider la culture 
de l’utilisation du vélo comme 
moyen de transport respectueux 

de l’environnement.
L’activité a suscité un grand 
intérêt de la part des étudiants, 
car beaucoup d’entre eux se 
sont inscrits comme nouveaux 
membres de l’association, une 
démarche qui reflète la prise 
de conscience croissante de 
l’importance du travail bénévole 
et du soutien aux initiatives 
environnementales.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA / JOURNÉE MONDIALE DE REBOISEMENT : 
Plusieurs activités menées à la résidence universitaire célibatorium

Sur instruction du P/APC 
d’El Bouni, les services 
de l’environnement d’El 

Bouni, ont entamé une opération 
d’entretien, de nettoyage, 
du cimetière des martyrs de 
Sidi Salem. Tous les moyens 

matériels et humains ont été mis 
à contribution pour la réussite 
de l’opération. Cette démarche 
d’intérêt général intervient pour 
permettre aux familles de se 
recueillir sur les tombes dans 
un environnement de propreté 
et de sérénité. Cette opération 

de nettoyage a mobilisé une 
dizaines d’agents de nettoyage 
qui ont assuré plusieurs tâches 
essentielles, dont l’élagage 
et le chaulage des arbres. Le 
désherbage et le nettoyage de 
l’allée centrale ont également été 
effectués, offrant ainsi un accès 

plus accueillant aux visiteurs. 
Lors de cette campagne, les 
ouvriers ont travaillé d’arrache-
pied pour débarrasser le cimetière 
des broussailles encombrantes et 
des objets polluants éparpillés 
sur les allées et aux abords des 
sépultures. 

Imen.B

ANNABA : 
Vaste opération de nettoyage du cimetière 

des martyrs de Sidi Salem  



En Allemagne, la pression monte sur le chancelier Olaf 
Scholz pour qu’il renonce à être candidat à sa succession

Lutte contre le paludisme 
Une nouvelle résistance aux traitements standards 

observée chez les enfants

Le ministre de la défense, 
Boris Pistorius, est plus 
populaire que le chancelier, 

mais pourrait heurter une partie de 
l’électorat du SPD, de sensibilité 
pacifiste, avant les législatives de 
février 2025, selon le monde fr.
L’absence d’Olaf Scholz, mobilisé 
par le sommet du G20 à Rio de 
Janeiro, semble avoir délié les 
langues à Berlin. La candidature 
du chancelier, issu du Parti social-
démocrate (SPD), aux élections 
législatives du 23 février 2025 fait 
l’objet d’un débat croissant dans 
son parti, et ce qui n’était encore 
qu’un bruit de fond il y a une 
semaine est en train de devenir un 
sujet de débat public à moins de 
cent jours du scrutin : l’hypothèse 
d’une candidature du ministre de 
la défense, Boris Pistorius, pour la 
chancellerie, plutôt que celle d’Olaf 
Scholz, beaucoup moins populaire. 

Au sein du SPD, les prises de parole 
se multiplient, au point que les trois 
principaux responsables du parti 
– les coprésidents, Saskia Esken 
et Lars Klingbeil, et le secrétaire 
général, Matthias Miersch – en ont 
discuté, mardi 19 novembre au soir, 
alors que le chancelier volait vers 

l’Allemagne, de retour du sommet 
du G20 à Rio de Janeiro.
Jusqu’ici, les dirigeants du SPD 
ont refusé de mettre le sujet sur la 
table, minimisant les doutes qui 
s’expriment en interne, et continuant 
à faire campagne pour Olaf Scholz. 
Lundi 18 novembre, Saskia Esken, 

interrogée sur la chaîne ARD, a 
ainsi jugé qu’il n’était « absolument 
pas nécessaire » de débattre d’une 
candidature de Boris Pistorius. Olaf 
Scholz est « [leur] chancelier et 
[leur] candidat à la chancellerie », 
a-t-elle répété, alors que celui-ci doit 
être officiellement investi comme 
candidat le 11 janvier 2025, lors d’un 
congrès à Berlin.
Mais l’impopularité du chancelier, 
dont la coalition a éclaté, le 6 
novembre, avec le limogeage du 
ministre des finances, le libéral-
démocrate Christian Lindner 
(FDP), suscite de plus en plus 
d’inquiétudes. Les sondages donnent 
les conservateurs de la CDU-
CSU, conduits par Friedrich Merz, 
largement en tête, autour de 32 % des 
intentions de vote, soit deux fois plus 
que le SPD.
« La base s’oppose au statu quo »
Ces derniers jours, plusieurs figures 

du SPD ont exprimé des réserves 
à propos de la candidature du 
chancelier. Dernier en date, l’ancien 
vice-chancelier et ancien président 
du parti, Sigmar Gabriel. « La 
base du SPD s’oppose chaque jour 
à la poursuite du statu quo avec 
le chancelier Scholz, a-t-il écrit, 
mardi, sur X. Il faut maintenant une 
direction politique courageuse. Si on 
laisse faire, le SPD passera sous les 
15 % ! »
Sa voix est venue s’ajouter à celle de 
Franz Müntefering, lui aussi ancien 
président du SPD et ancien vice-
chancelier, pour qui « la candidature 
à la chancellerie n’est pas un jeu sur 
lequel deux ou plusieurs candidats 
se mettent d’accord le soir autour 
d’une bière ou d’un petit déjeuner », 
comme il l’a déclaré au Tagesspiegel, 
dimanche 17 novembre, réclamant 
un processus de désignation plus 
démocratique.

Selon une étude menée en 
Ouganda, plus de 10 % des 
petits patients hospitalisés pour 

une forme grave de cette infection 
parasitaire présentent une résistance 
aux dérivés de l’artémisinine, selon 
le monde fr.
Sur le front de la lutte contre le 
paludisme, une nouvelle inquiétante 
vient s’ajouter aux alertes des 
années précédentes : en Afrique, la 
résistance aux traitements standards 
du paludisme progresse chez les 
enfants. Selon une étude publiée 
le 14 novembre dans le Journal of 
the American Medical Association 
(JAMA), plus de 10 % des enfants 
atteints de forme grave de paludisme, 
en Ouganda, sont porteurs d’une 

souche de Plasmodium falciparum. 
Ce parasite présente des mutations 
génétiques entraînant sa résistance 
aux molécules dérivées de 
l’artémisinine, piliers des traitements 
actuels.
L’arrivée de ces médicaments, il 
y a une vingtaine d’années, avait 
constitué une avancée majeure 
: ils parvenaient à guérir les 
infections rapidement, mais aussi à 
contourner le problème de la perte 
d’efficacité des précédentes familles 
d’antipaludéens.
Dès 2008, cependant, une résistance 
partielle aux dérivés de l’artémisinine 
est apparue au Cambodge. Une alerte 
suivie, en 2013, par la détection d’une 
résistance complète à ces traitements 

chez certains parasites en Asie du 
Sud-Est. En 2021, le problème gagne 
l’Afrique de l’Est : l’Ouganda, le 
Rwanda et Djibouti à leur tour sont 
touchés ; puis l’Ethiopie, en 2023.
Formes graves ou compliquées
On a d’abord cru que ces résistances 
s’étaient propagées de l’Asie vers 
l’Afrique. A tort : « Les souches 
résistantes apparues en Afrique ne 
portaient pas les mêmes mutations 
responsables de la résistance, sur le 
gène K13, que celles isolées en Asie, 
explique le docteur Marc Thellier, 
responsable du Centre national de 
référence du paludisme, à l’hôpital 
de la Pitié-Salpêtrière (AP-HP), à 
Paris. En Afrique, la résistance a 
émergé indépendamment et plus tard 

qu’en Asie : la pression exercée par 
les médicaments y est moins forte, et 
la variété génétique des souches du 
parasite plus grande. »
Réalisée conjointement par des 

équipes ougandaises, kényanes, 
américaines et anglaises, cette 
nouvelle étude a été menée sur 100 
enfants âgés de 6 mois à 12 ans (âge 
moyen, 3,72 ans ; 47 % de filles). 

Mediapart » avait révélé 
en septembre que la 
députée du Pas-de-Calais 

avait puisé dans son enveloppe 
parlementaire pour régler la pension 
de ses chiens, payer un abonnement 
mensuel à un site de rencontres et 
des frais d’obsèque, selon le monde 
fr.
Le bureau du groupe 
Rassemblement national (RN) à 
l’Assemblée nationale a annoncé, 
mardi 19 novembre, suspendre 
pour six mois l’appartenance de la 
députée du Pas-de-Calais Christine 
Engrand, épinglée en septembre par 
Mediapart pour l’utilisation de frais 
de mandat à des fins personnelles. 
« Cette exclusion, temporaire, tient 

bien entendu compte du fait que 
les dépenses non réglementaires 
évoquées ces dernières semaines 

dans la presse ont été remboursées 
à l’Assemblée nationale », est-il 
précisé dans un communiqué.

En outre, le bureau « va saisir la 
commission nationale d’investiture 
du RN pour qu’elle se prononce 
défavorablement sur une future 
investiture » de Mme Engrand, selon 
la même source. En septembre, la 
députée avait été mise en cause par 
deux articles. Le premier, du site 
Mediapart, révélait qu’elle avait 
utilisé ses frais de mandat à des fins 
personnelles ; des « maladresses » 
depuis remboursées, avait-elle alors 
fait valoir.
Selon Mediapart, la députée 
avait puisé dans son enveloppe 
parlementaire pour régler la pension 
de ses deux chiens. Parmi d’autres 
dépenses figuraient également un 
abonnement à un site de rencontres 

pour 39,99 euros par mois et des frais 
d’obsèques de 5 971,94 euros, selon 
le même média. Mediapart estime 
que « les transactions litigieuses 
dépassent les 10 000 euros d’argent 
public ».
Le second article, du journal Le 
Parisien, expliquait que l’élue s’était 
vu confisquer un véhicule présentant 
un défaut de contrôle technique, 
qu’elle conduisait avec un permis 
invalide. Une « erreur administrative 
» avait alors plaidé la députée, 
citée dans l’article. En 2022, Mme 
Engrand avait ravi la sixième 
circonscription du Pas-de-Calais à la 
sortante Brigitte Bourguignon, alors 
ministre de la santé. Cette année, elle 
avait été réélue dès le premier tour.
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Christine Engrand, députée RN du Pas-de-Calais , suspendue 
de son groupe parlementaire après l’utilisation de frais 

de mandat à des fins personnelles



Qatar 
Les négociateurs du Hamas ne sont pas à Doha 
«actuellement» mais le bureau n’est pas fermé 

Cisjordanie 
L’Autorité palestinienne fait état de trois Palestiniens 

tués dans une opération israélienne

Inde 
La pollution atmosphérique atteint un seuil 60 fois 

supérieur aux normes de l’OMS à New Delhi

Les négociateurs du Hamas 
ne sont pas présents 
“actuellement” à Doha 

mais le bureau du mouvement 
islamiste palestinien n’est pas 
fermé “définitivement”, a déclaré 
mardi le porte-parole du ministère 
des Affaires étrangères du Qatar.
“Les dirigeants du Hamas 
qui font partie de l’équipe de 
négociation ne sont pas à Doha et 
ils se déplacent entre différentes 
capitales”, a indiqué Majed Al-
Ansari.
“Le bureau du Hamas a été ouvert 
pour le processus de médiation. 
Evidemment, lorsqu’il n’y a pas 
de processus de médiation, le 
bureau lui-même ne fonctionne 
pas”, a-t-il ajouté avant d’affirmer 
qu’il n’était pas “définitivement 
fermé”.

“Toute décision de fermer 
définitivement le bureau vous 
sera communiquée directement 
d’ici”, a encore déclaré le porte-
parole.
Le Qatar, aux côtés des Etats-

Unis et de l’Egypte, était engagé 
depuis des mois dans des 
négociations en vue d’une trêve 
dans la bande de Gaza.
Mais l’Etat du Golfe, qui accueille 
le bureau politique du Hamas 

depuis 2012 avec la bénédiction 
de Washington, a récemment 
annoncé qu’il suspendait sa 
médiation.
“Le processus de médiation 
est suspendu à moins que nous 
revenions sur cette décision, si 
nous constatons des positions 
(sérieuses) des deux parties” 
(Hamas et Israël), a affirmé M. 
Ansari.
Il a refusé de répondre à la 
question de savoir si Doha avait 
demandé au Hamas de quitter le 
Qatar.
“Personne ne nous a demandé 
de partir”, a dit lundi à l’AFP un 
haut responsable du Hamas. “Des 
membres du bureau politique et 
un certain nombre de dirigeants 
de différents niveaux du Hamas 
effectuent des visites en Turquie 

de temps en temps”, a-t-il ajouté.
Mais plusieurs médias ont 
rapporté que les Etats-Unis 
avaient demandé au Qatar 
d’expulser le Hamas.
Et lundi, le département d’Etat a 
estimé qu’aucun pays ne devrait 
accueillir des cadres du Hamas.
“Nous venons de prendre 
connaissance ces derniers 
jours de ces informations selon 
lesquelles ils ont déménagé en 
Turquie. Nous dirons clairement 
au gouvernement turc, comme 
nous l’avons fait pour tous les 
pays du monde, qu’il n’est plus 
possible de faire comme si de rien 
n’était avec le Hamas”, a déclaré 
le porte-parole du département 
d’Etat, Matthew Miller.

L’Autorité palestinienne 
a fait état de trois 
Palestiniens tués dans 

une opération israélienne dans 
les environs de Jénine, dans le 
nord de la Cisjordanie occupée.
De leur côté, l’armée et 
les services de sécurité 
israéliens ont annoncé dans un 
communiqué conjoint que “trois 
terroristes avaient été tués dans 
un échange de tirs” qui a éclaté 
lors d’une opération nocturne 
visant à arrêter un homme 

recherché à Qabatiyah, près de 
Jénine.
Le gouverneur de Jénine, Kamal 
Abou al-Roub, a indiqué à l’AFP 
que trois Palestiniens avaient été 
tués durant cette opération de 
l’armée israélienne et que leur 
corps étaient désormais détenus 
par les autorités israéliennes.
L’identité des trois hommes, 
âgés de 24 à 32 ans, a été 
annoncée par un communiqué 
du ministère de la Santé de 
l’Autorité palestinienne.

Dans la ville située à quelques 
kilomètres au sud de Jénine, 
des journalistes de l’AFP ont 
en effet constaté la présence de 
véhicules militaires israéliens.
Dans leur communiqué, l’armée 
israélienne, la police des 
frontières et le Shin Bet (service 
de sécurité intérieure) affirment 
que l’opération visait à arrêter 
RaëdHanaïché, “emprisonné 
dans le passé pour activités 
terroristes” et “récemment 
impliqué dans des tirs et des 

attaques à l’explosif contre les 
forces” israéliennes qui n’ont 
pas fait de victime.
Lors de l’opération menée 
par “des forces de sécurité 
infiltrées”, “des terroristes ont 
ouvert le feu (...) depuis le 
bâtiment où se cachait l’homme 
recherché”, et RaëdHanaïché et 
“deux terroristes armés” ont été 
tués, précise le communiqué.
Les forces israéliennes, qui ne 
déplorent aucun blessé, disent 
avoir retrouvé plusieurs armes 

et détruit deux ateliers de 
confection d’explosifs, ainsi 
que des engins improvisés 
enterrés sous les routes.
Les violences en Cisjordanie, 
territoire occupé par Israël 
depuis 1967, se sont aggravées 
depuis le début de la guerre 
dans la bande de Gaza le 7 
octobre 2023, déclenchée par 
une attaque sans précédent 
du mouvement islamiste 
palestinien Hamas en Israël.

La pollution atmosphérique 
a atteint, lundi 18 
novembre, dans la capitale 

indienne New Delhi un niveau 
plus de soixante fois supérieur 
au seuil maximal fixé par 
l’Organisation mondiale de la 
santé (OMS), selon les mesures 
effectuées par la société IQAir. 
La concentration en 
microparticules PM2.5 (les plus 
dangereuses car se diffusant 
directement dans le sang) a 
été mesurée dans la matinée à 
907 microgrammes par mètre 
cube d’air en certains points 
de la mégapole de 30 millions 
d’habitants, selon ces mesures.
La ville est confrontée chaque 
hiver à des pics de pollution 
causés par les fumées toxiques 

des usines, du trafic routier, 
auxquelles s’ajoutent à cette 
période de l’année celles des 
brûlis agricoles saisonniers. Les 
autorités locales ont déclenché 
dimanche soir le niveau 4 de leur 
plan d’alerte « afin d’empêcher 
une nouvelle détérioration de la 
qualité de l’air ».
La plupart des écoles de 
l’agglomération sont restées 
fermées lundi, les restrictions à 
la circulation ont été renforcées 
et le recours au télétravail est 
fortement recommandé, jusqu’à 
nouvel ordre. Outre la fermeture 
de la majorité des classes, d’autres 
mesures ont été prises dont des 
restrictions aux chantiers et à la 
circulation des camions au diesel.
Vents faibles et baisse des 

températures
Les autorités espèrent que l’école 
à la maison aidera à contenir le 
trafic, avec l’objectif d’empêcher 
que la qualité de l’air ne se 
« détériore encore plus ». Le 
gouvernement a par ailleurs 
appelé les enfants, les personnes 
âgées et tous ceux souffrant de 
pathologies pulmonaires et/ou 
cardiaques à « rester à l’intérieur 
autant que possible ».
Nombre d’habitants de la capitale 
ne peuvent pas se payer un 
purificateur d’air et vivent dans 
des logements peu hermétiques 
à l’air vicié de l’extérieur, 
responsable de milliers de morts 
prématurées chaque année.
La baisse des températures et 
les vents faibles de l’hiver, qui 

s’étend de mi-octobre jusqu’à 
janvier au moins en Inde, 
intensifient la pollution en 
fixant les particules dangereuses 
sur place. En octobre, la Cour 
suprême indienne a jugé que 
l’accès à un air sain était un droit 
fondamental, ordonnant aux 

gouvernements central et des 
États d’agir.
Une étude publiée en juin dernier 
a établi que la pollution de l’air 
était responsable de 11,5% de 
la mortalité à Delhi, soit 12 000 
morts par an.
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EN :
Petkovic évalue ses joueurs

La réponse saignante de l’Algérie et du Maroc aux propos 
polémiques du sélectionneur tunisien

Hier, les propos du 
sélectionneur intérimaire 
de la Tunisie sur 

les binationaux algériens et 
marocains ont fait beaucoup 
parler. C’est encore le cas ce 
mercredi.
Kaïs Yaâkoubi ne s’est pas 
fait des amis en Algérie et au 
Maroc. En effet, le sélectionneur 
intérimaire de la Tunisie a réalisé 
une sortie médiatique coup de 
poing après la défaite des Aigles 
de Carthage lundi soir face à la 
Gambie lors des éliminatoires de 
la Coupe d’Afrique des Nations 
(1-0). « Pourquoi la sélection 
nationale n’est plus performante 
? Vous devez poser les bonnes 
questions (…) Vous croyez que 
l’Algérie et le Maroc ramènent 
des joueurs binationaux, comme 
Gouiri et Cherki (il n’a jamais 
été en sélection algérienne, ndlr) 
gratuitement ? Non, absolument 
non», a-t-il confié avant d’en 
remettre une couche sur le sujet 
face aux journalistes présents 
lors de la conférence de presse 
d’après-match.
Le Maroc s’indigne
«Le pays voisin met le paquet 
pour s’offrir les joueurs ayant 
la double nationalité. J’ai déjà 
côtoyé un entraîneur des gardiens 
de but de la sélection qui a fait 
deux Coupes du Monde et deux 
CAN avec l’équipe d’Algérie. 
Il m’a raconté des choses 
incroyables que vous ne pouvez 
pas imaginer ce qu’ils font pour 

attirer ces footballeurs». Si en 
Tunisie cela n’a pas beaucoup 
parler dans la presse, au Maroc, 
ses déclarations ont fait couler 
de l’encre. Le 360 a écrit : 
«Kaïs Yaâkoubi n’a pas hésité 
à tenir des propos controversés 
concernant les fédérations du 
Maroc et de l’Algérie, qu’il 
accuse d’utiliser des moyens 
«extra-sportifs» pour convaincre 
les joueurs binationaux de 
rejoindre leurs sélections (…) Le 
technicien tunisien a critiqué les 
pratiques des sélections voisines, 
évoquant des méthodes qu’il 
juge discutables pour attirer les 
talents binationaux.»
De son côté, Al Mountakhab a 
taclé l’entraîneur. «Les Lions 

du Maroc ne se vendent pas, 
ni s’achètent Kaïs !!», a titré 
le média marocain avant de 
développer : «plus qu’un lapsus, 
il s’agit d’une transgression 
dangereuse et d’une fausse 
accusation, et Kaïs Yaâkoubi n’a 
aucune preuve pour l’étayer, car 
le Maroc n’a jamais eu recours 
à l’argent pour attirer tous les 
joueurs qui ont décidé de porter 
son maillot, car il n’est pas 
raisonnable d’acheter la loyauté 
d’un joueur, quel que soit son 
type, et généralement lorsqu’il 
décide de jouer pour l’équipe 
nationale et change de nationalité 
sportive, il le fait soit en 
invoquant un lien étroit avec le 
pays de ses pères et grands-pères, 

à l’écoute de l’appel du cœur, 
ou par l’inspiration du projet 
sportif qui tente les joueurs.» En 
Algérie, ses propos polémiques 
ne passent pas non plus.
L’Algérie n’accepte pas
TSA a parlé d’un «grave dérapage 
du sélectionneur tunisien» qui «a 
traité les binationaux de l’équipe 
d’Algérie de mercenaires.» La 
publication algérienne a ajouté 
par la suite : «les propos du 
sélectionneur tunisien laissent 
penser que les joueurs binationaux 
de l’équipe nationale algérienne 
n’ont pas accepté de porter les 
couleurs de leur pays d’origine 
qu’en contrepartie de salaires 
astronomiques.» La Gazette du 
Fennec a également utilisé le 

mot «dérapage» et a précisé : «le 
coach provisoire des Aigles de 
Carthage a tout simplement remis 
en considération la sincérité des 
choix des binationaux algériens. 
Et cet argument servait à justifier 
le niveau en baisse de son 
équipe. Le tout en se basant sur 
des racontars.» Impliqué dans 
cette affaire malgré lui, Hassan 
Belhadji, qui n’a pas été cité 
nommément par Yaâkoubi quand 
il a évoqué un entraîneur des 
gardiens des Verts, a réagi dans 
les colonnes d’El Khabar.
Et selon lui, son ancien collègue 
ne raconte pas la vérité. « J’ai 
travaillé avec lui, il y a quelques 
années, à la JS Saoura, pour 
une période de trois ou quatre 
mois tout au plus, et jamais 
nous n’avons abordé le sujet 
de l’intégration des joueurs 
binationaux dans l’équipe 
nationale algérienne. Ces 
déclarations sont simplement 
une tentative pour justifier la 
situation difficile de l’équipe 
nationale tunisienne, notamment 
après leur dernière défaite. Peut-
être est-ce de la jalousie envers 
le succès du football algérien, qui 
traverse une période de prospérité 
grâce aux résultats obtenus par 
notre équipe nationale dans les 
qualifications pour la CAN et la 
Coupe du monde.» Ce qui est 
sûr, c’est que les déclarations 
polémiques de Kaïs Yaâkoubi 
n’ont pas fini de faire parler…

Comme on l’a maintes 
fois souligné, le stage de 
ce mois devait être une 

étape importante pour le futur 
de l’Equipe nationale. Voulant 
instaurer une concurrence féroce 
dans tous les postes, Vladimir 
Petkovic avait lancé dans le 
bain à chaque regroupement de 
jeunes et prometteurs joueurs 
talentueux, tout en préservant 
des anciens.
Cependant à l’issue de ce 
dernier stage de l’année 2024, 
il compte prendre des décisions 
fortes, murmure-t-on dans le 
proche entourage de la sélection 
nationale en mars prochain.

Des joueurs se sont 
auto-éliminés

Ce dimanche, l’EN a livré sa 
dernière rencontre contre le 
Libéria, c’était l’ultime occasion 
pour le coach national pour juger 
ses joueurs. A cet effet, on croit 
savoir s’il n’a pas aligné dans 
ce match des joueurs tels que 
Chiakha par exemple que les 
Algériens voulaient voir à l’œuvre 
surtout après que l’EN a plié le 
sort de la rencontre, Vladimir 
Petkovic avait une idée derrière 

la tête, en incorporant en seconde 
période Benzia, Benrahma, Farsi 
et Abdelli, plutôt que la pépite 
de FC Copenhague ou Ahmed 
Touba. A propos du défenseur 
de FC Malines, présent dans les 
listes d’octobre et novembre, il 
n’a eu droit à la moindre minute 
de jeu, mais cela ne devrait le 
condamner car il pourrait faire 
partie de la liste de mars si bien 
entendu il sera compétitif à cette 
date. Cependant, pour mieux 
comprendre les changements 
opérés en seconde période 
dimanche, Petkovic a noté que 
Saïd Benrahma et Yacine Benzia 
n’ont pas saisi leurs chances. 
Les deux attaquants qui ont eu 
suffisamment de temps de jeu, 
puisqu’ils ont joué à Malabo puis 
à Tizi Ouzou, pourraient sauter 
de la liste de mars, tout comme 
Adam Zorgane, titulaire contre 
la Guinée équatoriale. Brillant 
avec Charleroi, il l’est beaucoup 
moins à chaque fois qu’il enfile 
le maillot national. Néanmoins, 
le sélectionneur national a 
certainement apprécié la bonne 
entrée de Himad Abdelli tout 
comme celle de Mohamed Farsi 

qui n’a pas déçu lui aussi.
Message indirect à Benrahma 

et Chaïbi
Alors que la sélection nationale 
enchaîne les résultats positifs, 
Vladimir Petkovic, façon de 
remobiliser ses troupes, ne 
se prive pas de déclarer après 
chaque victoire qu’il n’est 
pas totalement satisfait de la 
performance de son équipe. « Il 
nous reste beaucoup de travail 
à faire », prévient l’ancien 
sélectionneur de la Suisse, ce 
qui est une déclaration classique 
chez les entraineurs, doit-on le 

souligner. En revanche, après 
la large victoire aux dépens du 
Libéria 5-1, en conférence de 
presse, Petkovic a glissé une 
phrase assez significative sur 
ses intentions avant le prochain 
stage : « Je ne sélectionnerai 
pas la prochaine fois les joueurs 
dont le temps en club est faible. 
» Tout le monde l’a d’ailleurs 
compris, il visait deux joueurs, 
Saïd Benrahma et Farès Chaïbi, 
qui ne jouent pas régulièrement 
avec leurs clubs ces derniers 
temps. Pour le premier nommé, 
un sérieux problème se profile. 

Obligé de réduire sa masse 
salariale pour s’éviter des 
sanctions administratives allant 
jusqu’à sa rétrogradation en L2, 
l’Olympique Lyonnais compte 
vendre l’ancien attaquant de West 
Ham cet hiver, mais si celui-ci 
refuse de partir, il sera écarté de 
l’équipe première, le menace-t-
on. Une éventuelle situation qui 
obligeait Petkovic à l’écarter de 
la prochaine liste. Pour le second, 
dont c’était le retour après 
une longue absence, sans trop 
briller, contre le Libéria, doit-
on reconnaître, il a fait quand 
même un match plus ou moins 
solide, suffisant pour préserver 
sa place dans le groupe, sauf 
que l’ancien joueur de Toulouse 
ne joue pas assez souvent avec 
l’Eintracht Frankfort cette 
saison, pour espérer faire partie 
de la liste de mars, il faut que 
son statut dans le club allemand 
change d’ici le printemps, si l’on 
prend en considération la phrase 
lâchée par Vladimir Petkovic 
où il prévient à l’avance que 
désormais, il ne retiendra dans sa 
liste que les joueurs compétitifs.
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Manchester City :
Les coulisses de la prolongation inattendue 

de Pep Guardiola

Real Madrid :
Un surprenant club veut sauver Endrick

L’annonce de la 
prolongation de contrat 
de Pep Guardiola peut 

soulager Manchester City. Les 
Sky Blues ont pris le temps 
d’aborder tous les sujets à venir 
avec l’entraîneur catalan. Une 
décision mûrement réfléchie 
donc pour l’ancien coach du 
Barça.
Ce fut la bombe de mardi soir 
sur la planète football. En fin de 
contrat en juin 2025 et mentionné 
dans plusieurs rumeurs de 
départ, Pep Guardiola a bien 
décidé d’accepter une nouvelle 
prolongation de contrat d’un an 
avec une option d’une année 
supplémentaire. Il avait été 

suggéré que Guardiola pourrait 
quitter City à la fin de la 
campagne aux côtés du directeur 
sportif Txiki Begiristain, dont 
le départ - et l’arrivée d’Hugo 
Viana du Sporting CP en tant que 
son remplaçant - a été confirmé 
en octobre. Pour rappel, Pep 
Guardiola a été nommé à 
l’Etihad Stadium en 2016 après 
avoir dirigé Barcelone et le 
Bayern Munich, remportant 18 
trophées au cours de son passage 
avec le club de Manchester, dont 
six titres de Premier League 
et le tout premier triomphe du 
club en Ligue des champions 
en 2023. Une annonce officielle 
confirmant le nouveau contrat 

est attendue dans les prochains 
jours.
Cela change considérablement la 
situation autour de Manchester 
City. Bien que l’information 
ne signifie pas nécessairement 
une solution immédiate à leur 
mauvaise forme récente, compte 
tenu de la situation des multiples 
blessés, c’est évidemment la 
nouvelle que le club attendait 
impatiemment et cela signifie 
que Pep Guardiola est, neuf ans 
plus tard, plus engagé que jamais 
dans le projet des Cityzens. 
Avec le départ du directeur 
sportif Txiki Begiristain à la 
fin de la saison, remplacé par 
Hugo Viana, le renouvellement 
de Guardiola contribuera à 
stabiliser le navire à un moment 
où une période de changement 
inévitable s’annonce. D’ailleurs, 
Hugo Viana avait imposé une 
deadline à l’ancien coach du 
FC Barcelone, qui se devait de 
prendre sa décision avant la 
période de Noël et du boxing day.

Une décision inattendue 
qui soulage tout le monde

La prolongation de Pep 
Guardiola est en effet une bonne 

nouvelle pour Hugo Viana, 
qui avait besoin de temps pour 
planifier la prochaine saison, 
puisque plusieurs dossiers 
étaient étroitement liés à l’avenir 
du tacticien catalan. Les cas 
de Kevin de Bruyne et İlkay 
Gündoğan, qui terminent leur 
contrat en 2025, sans oublier, 
les expirations de 2026 comme 
Bernardo Silva, John Stones, 
Ederson et Kyle Walker. Le fait 
que Pep Guardiola reste à la tête 
de Manchester City va donner 
un sacré coup de main à Viana 
dans les renégociations, sachant 
que c’est l’entraîneur qui fixera 
le modèle de jeu et le profil 
des renforts. Le futur directeur 
sportif, qui prendra officiellement 
ses fonctions l’été prochain, 
voulait cependant savoir assez 
rapidement s’il pouvait compter 
sur l’ancien coach du Bayern. 
C’est désormais chose faite et 
tout le monde peut pousser un ouf 
de soulagement dans les bureaux 
des Sky Blues. Un apaisement 
mais jusqu’à quand ? Une épée 
de Damoclès plane toujours au-
dessus du club mancunien.
Selon les informations du 

Daily Mail, Pep Guardiola 
aurait accepté sa prolongation 
de contrat, alors même que le 
club attend l’issue d’un procès 
concernant ses 115 accusations 
pour avoir prétendument 
enfreint les règles financières 
de la Premier League. Une 
audience indépendante sur 
l’affaire a officiellement débuté 
en septembre, mais le verdict 
ne devrait pas être rendu public 
avant le printemps 2025 au 
plus tôt. Le club de Manchester 
City est accusé d’irrégularités 
financières depuis 2009 et la 
sanction la plus sévère en cas 
de culpabilité est la relégation. 
Des déductions de points et 
des amendes sont également 
des sanctions potentielles. Les 
tabloïds britanniques affirment 
que ce dossier a été au centre 
des renégociations avec Pep 
Guardiola et que cela n’a pas 
gêné le Catalan de 53 ans. 
Son nouveau contrat ouvre la 
possibilité que Guardiola puisse 
gérer Man City en dehors de 
l’élite ou avec une déduction de 
points si le club est finalement 
frappé d’une sanction.

Endrick pourrait bien 
rebondir dans un 
environnement imprévu 

lors du prochain mercato 
d’hiver. Le Brésilien a une 
touche en Premier League et ce 
club semble déterminé à sauver 
sa saison grâce à la pépite 
auriverde.
Rien ne va plus au Real Madrid et 
l’incendie de la Casa Blanca ne 
se calme pas. Entre la méforme 
de Kylian Mbappé, le fiasco au 
Ballon d’Or 2024 et les mauvais 
résultats qui s’enchaînent, Carlo 
Ancelotti doit aussi faire face 
à une hécatombe de blessures. 
Après Dani Carvajal et David 
Alaba, les Merengues ont 
également perdu coup sur coup 
Rodrygo, Éder Militão et Lucas 
Vazquez. Dans une période de 
crise à tous les étages, le Real 
Madrid d’Ancelotti ne compte 
pas changer sa méthode, malgré 
les conseils de son adjoint 
et fils Davide de lancer dans 
le grand bain certains jeunes 
joueurs et c’est en ce sens 
que Endrick ronge son frein. 
La presse espagnole avait 
ainsi révélé ce vendredi que 
Florentino Perez s’était agacé 
ces derniers jours du traitement 
réservé à son jeune attaquant. Le 
président madrilène estime ainsi 
qu’Endrick est complètement 
sous-utilisé par Carlo Ancelotti. 

Et le jeune Endrick subit 
clairement la situation.
Pourtant, l’attaquant brésilien 
souhaite à tout prix éviter de 
reproduire ce qu’a vécu son 
compatriote Vitor Roque du 
côté du FC Barcelone. Avec 
aucune titularisation en Liga et 
seulement cinq petits pourcents 
des minutes de championnat 
jouées avec la Casa Blanca, le 
Brésilien paie la politique mise 
en place par Carlo Ancelotti. Trop 
frileux pour expérimenter de 
nouvelles choses, le technicien 
italien n’utilise presque pas ses 
remplaçants, avec en tête de 
liste les cracks Arda Güler et 
Endrick. Mais le buteur de 18 
ans ne veut pas faire de vague 
et souhaite redoubler d’efforts 
dans l’ombre pour pouvoir 
gagner sa place à Madrid. 
Mais si aucune amélioration 
ne venait à avoir lieu dans les 
prochaines semaines, alors 
l’entourage d’Endrick pourrait 
bien avoir des envies d’ailleurs 
et tenter un prêt pour engranger 
de l’expérience avec un gros 
échantillon de minutes jouées.

Southampton veut réaliser 
un gros coup !

Selon les informations du 
Daily Mail, Endrick serait 
lié à une rumeur de transfert 
sensationnelle en Premier 
League alors qu’il a du mal à 

obtenir du temps de jeu au Real 
Madrid sous la direction de Carlo 
Ancelotti. Le prodige brésilien 
s’est fait connaître auprès des 
fans de football anglais lorsqu’il 
a marqué un superbe but avec la 
Seleção contre les Three Lions 
à Wembley en mars dernier. 
Comme rapporté par le journal 
Sport, Endrick serait inquiet 
de sa faible utilisation et serait 
ouvert à un prêt loin des Los 
Blancos et plusieurs clubs étant 
en train de faire les yeux doux 
au joueur brésilien pour essayer 
de sécuriser les services de 
l’attaquant talentueux. Le Real 

Valladolid et l’AS Roma ont 
également été des points de chute 
mentionnés par les différentes 
presses pour un prêt cet hiver, 
alors que le prodige brésilien 
n’a joué que 122 minutes cette 
saison mais a marqué deux buts.
Et toujours d’après les tabloïds 
anglais, Endrick pourrait finir en 
bas du classement de la Premier 
League puisque le promu et 
lanterne rouge Southampton 
serait prêt à lui offrir beaucoup 
de minutes dès le mois de 
janvier. Les Saints sont en 
grande difficulté et sont donc 
très intéressés à l’idée d’attirer 

le Brésilien à St Mary’s sur un 
contrat à court terme pour sauver 
leur saison. L’équipe de la côte 
sud n’a marqué que sept buts 
en 11 matches, après un début 
de saison désastreux qui ne les 
a vus gagner qu’une seule fois. 
L’avant-centre Cameron Archer 
est le seul joueur à avoir marqué 
plus d’un but. L’idée a de quoi 
faire sourire mais si elle venait 
à se concrétiser, l’équipe de 
Russell Martin devra faire face à 
la concurrence d’une multitude 
d’autres équipes cherchant à 
injecter les qualités d’Endrick 
dans leurs effectifs en janvier.
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En Bref...

 Dans Windows, le  moteur de recherche
 ne nécessitera plus de connexion internet

Google compte protéger votre compte Gmail 
avec des adresses aléatoires C’est carré-ment une bonne 

nouvelle pour les fans de 
Minecraft : La société de 
divertissement britannique 
Merlin Entertainments, qui gère 
de nombreux parcs à thème dans 
le monde, a annoncé mardi 19 
novembre 2024 qu’elle allait 
développer des attractions sur le 
thème de ce célèbre jeu vidéo.

« Immersion et interaction »

Dans un communiqué, le groupe 
a déclaré avoir conclu un « 
partenariat global stratégique 
» avec le studio Mojang, 
créateur de Minecraft : « Cette 
collaboration donnera vie aux 
aventures de Minecraft dans 
le monde réel grâce à des 
attractions de divertissement 
immersives et interactives », y 
a-t-il indiqué.

Les deux premières attractions 
ouvriront « entre 2026 et 2027 
» dans des sites déjà gérés 
par Merlin aux États-Unis et 
au Royaume-Uni, grâce à un 
investissement de 85 millions 
de livres (près de 102 millions 
d’euros) de la part du groupe.

Le jeu vidéo le plus vendu de 
l’histoire

Elles seront accompagnées 
d’hébergements, de commerces 
et de lieux de restauration sur 
le thème du jeu vidéo. À plus 
long terme, le groupe prévoit 
d’installer d’autres attractions 
ailleurs dans le monde.

Il s’agit du premier partenariat 
conclu par Merlin avec un 
acteur du jeu vidéo.

Minecraft, qui a fêté ses 15 
ans en mai 2024, est né de 
l’imagination du Suédois 
Markus « Notch » Persson. 
Avec plus de 300 millions 
d’exemplaires écoulés à fin 
2023, il reste le jeu vidéo le plus 
vendu de l’histoire.

Merlin a été racheté en 2019 
par un consortium incluant 
notamment la famille 
Kristiansen, qui contrôle le 
groupe Lego. La société gère 
notamment le London Eye à 
Londres, les musées de cire 
Madame Tussauds et les parcs 
Legoland à travers le monde ou 
encore plusieurs parcs autour 
du personnage de dessin animé 
pour enfants Peppa Pig.

Google pourrait bientôt 
vous éviter de donner 
votre adresse e-mail à 

chaque nouvelle inscription à 
une application ou un site Web. 
Une nouvelle fonctionnalité a été 
repérée dans le code d’une mise 
à jour d’Android qui permettra 
de générer des adresses aléatoires 
liées à son compte Gmail.
Il est assez courant d’utiliser 
plusieurs adresses e-mail. La 
première pour communiquer, 
et une seconde pour s’inscrire 
sur les sites Web et les 
applications, sachant qu’elle 
recevra certainement une 
quantité impressionnante de 
courriers indésirables. Même 
Gmail, qui dispose de filtres 
puissants, ne parvient pas à éviter 
complètement l’avalanche de 
pourriels.
Toutefois, Google semble 
travailler sur une nouvelle 
fonctionnalité qui devrait éviter 
d›avoir à dévoiler son adresse 
e-mail à chaque nouvelle 
inscription. Repérée par le 
site Android Authority dans la 

version 24.45.33 des Google Play 
Services, elle s›appelle Shielded 
Email (e-mail protégé), et semble 
similaire à la fonctionnalité « 
Masquer mon adresse e-mail » 
d›Apple.
Des adresses e-mail aléatoires 
générées pour chaque inscription
Pour les abonnés iCloud+, « 
Masquer mon adresse e-mail 
» permet de générer des 
adresses aléatoires à utiliser 
lors de l›inscription à des sites 
et applications, des alias du 
compte principal qui redirigent 
les messages vers celui-ci. Ainsi, 
vous ne dévoilez jamais votre 
véritable adresse e-mail. De plus, 
elle s›intègre à Mail et Safari, 
permettant de répondre aux 
messages reçus en utilisant une 
de ces adresses, et de les générer 
directement dans les formulaires. 
La fonctionnalité Shielded Email 
de Google fait explicitement 
référence à des adresses e-mail 
créées spécifiquement pour 
l›inscription à une application 
afin d›éviter le spam et que vos 
autres comptes soient compromis 

en cas de fuite de données.
À noter que cette fonctionnalité 
n›est pas complètement nouvelle. 
Il est déjà possible de créer des 
adresses e-mail différentes à 
partir de son adresse Gmail de 
base, en rajoutant du texte avec 
le symbole +. Par exemple avec 
l›adresse machin@gmail.com on 
peut s›inscrire sur des sites en 
utilisant machin+spam@gmail.
com ou encore machin+Futura@
gmail.com. Les messages reçus 
sont automatiquement envoyés 

vers l›adresse principale, mais 
ce système ne protège pas votre 
identité, contrairement à cette 
nouvelle fonctionnalité qui utilise 
des adresses aléatoires.
Impossible pour l›heure de 
savoir quand Shielded Email 
sera disponible, ni qui y aura 
accès. Google pourrait le 
proposer à tous ses utilisateurs, 
ou alors imiter Apple et en faire 
une fonctionnalité premium, 
nécessitant un abonnement à 
Google One.

Sera-t-il bientôt possible 
d’effectuer des recherches sur 
Windows en passant par une 
IA locale ? C’est en tout cas 
l’ambition de Microsoft.
Lors de sa dernière conférence 
Ignite, Microsoft a annoncé 
vouloir optimiser la recherche 
intégrée de Windows 11. Le géant 
de la tech misait, entre autres, sur 
l’unité de traitement neuronal 
(aussi appelé NPU) incluse 
depuis peu au sein des ordinateurs 
Copilot+.
Le traitement des recherches 
serait d’autant plus rapide qu’il 
s’exécuterait en local, sans 
connexion internet. Mais des 
doutes subsistent quant à sa réelle 
efficacité.

Microsoft souhaite booster la 
recherche Windows

Ce n’est un secret pour personne : 
la recherche Windows, accessible 
dans le menu « Démarrer » des 
PC, laisse à désirer. Pour trouver 
un fichier local, il faut se souvenir 
vaguement de sa localisation ou 
de son titre. Mais Microsoft n’a 
pas dit son dernier mot et prévoit 
de booster cette fonctionnalité.
Dans un récent communiqué, la 
firme de Redmond affirme vouloir 

utiliser la puissance de l›IA pour 
permettre des recherches plus 
précises, dans les paramètres 
ou l›Explorateur de fichiers, par 
exemple. Elle s›appuiera, pour 
ce faire, sur le NPU disponible 
depuis un peu moins de deux ans 
dans les ordinateurs portables. 
Les membres du programme 
Windows Insider qui possèdent 

un appareil doté d›une puce 
Snapdragon devraient pouvoir 
tester cette nouveauté en avant-
première.

Une fonctionnalité reposant 
sur l’IA locale

Prévu pour début 2025, le 
nouveau Windows Search devrait 
aider les propriétaires de PC 
Copilot+ à faire des recherches 

plus poussées : « Les utilisateurs 
pourront rechercher des 
documents locaux en décrivant 
leur contenu ou en utilisant des 
synonymes de contenu dans les 
documents. » Il sera notamment 
possible de chercher du texte ou 
des objets directement au sein des 
images, une avancée qui devrait 
en séduire plus d›un.
Cerise sur le gâteau, cette 
fonctionnalité reposera sur le 
NPU intégré directement au sein 
des ordinateurs. Cela signifie 
que l›IA ne s›appuierait plus sur 
des data centers disponibles à 
distance et qu›elle n›aurait, de 
fait, plus besoin de connexion 
internet.
Si les recherches vont être 
plus efficaces, rien n›indique 
cependant qu›elles seront plus 
rapides. Comme le souligne le 
site PCWorld, « Windows devra 
traiter chaque image de vos 
dossiers personnels à la fois pour 
le contenu et le contexte, sinon 
la recherche renforcée par l›IA 
ralentirait considérablement, avec 
ou sans NPU ».
Il ne nous reste plus qu›à 
patienter pour voir comment 
Microsoft compte faire face à ces 
problématiques.
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Parmi les croyances et idées qui 
circulent autour du sommeil, on 
entend souvent que les heures 
avant minuit comptent double 
et sont donc plus réparatrices. 
Mythe ou réalité ? «Un peu des 
deux : cette phrase fait partie 
des adages qui ont été déviés de 
leur sens initial, répond Caroline 
Rome, sophrologue spécialisée 
dans le sommeil et auteure du 
livre «Le sommeil retrouvé» 
(éd. Solar). Je m’explique. 
Dans une nuit de sommeil, il y 
a des cycles qui s’enchaînent et 
qui sont découpés en plusieurs 
phases : on commence par un 
sommeil très léger, puis un 
sommeil un peu moins léger, on 
a ensuite un sommeil profond 
pendant lequel on récupère 
vraiment de la fatigue physique 

et musculaire, puis après il y a le 
sommeil paradoxal qui permet la 
récupération psychique, nerveuse 
et intellectuelle (le sommeil 
paradoxal est celui où on rêve le 
plus).»  
La première partie de la nuit 
est ainsi plus réparatrice 
physiquement tandis que la 
deuxième partie l’est moins. 
«Donc ce ne sont pas les 
heures avant «minuit» qui sont 
particulièrement réparatrices, 
mais celles avant la «mi-nuit», 
soit la moitié de la nuit, rétablit 
notre interlocutrice. Autrement 
dit, peu importe l’heure à laquelle 
on se couche, que ce soit à 23h 
ou à 2h, les premières heures de 
notre nuit sont perçues comme 
plus réparatrices. «Voilà pourquoi 
on a l’impression de se sentir en 

forme quand on se réveille au 
bout de 3-4 heures en pleine nuit. 
Parce qu’on a cette perception de 
la récupération physique.»
Ceci étant dit, plus on est 
«circadien» et respectueux 
de l’environnement et de 
l’alternance jour-nuit, mieux 
c’est pour récupérer en dormant. 
«L’idéal est de se caler le plus 
possible avec le soleil et de dormir 
quand il fait nuit», par exemple se 
coucher entre 22 heures et minuit. 
Il faut généralement 7 à 9 heures 
de sommeil pour bien se reposer 
sachant que la régularité des 
horaires de coucher est également 
importante.

Elle a un goût doux, fruité et 
naturellement sucré.

Surveiller sa glycémie est 
devenu un geste santé 
quotidien pour beaucoup 

d’entre nous. Pour cause : trop 
répétés, les pics de sucre dans 
le sang fatiguent les organes, 
notamment le pancréas, ce 
qui peut abîmer l’organisme, 
entraîner une fatigue persistante, 
des manques de concentration, 
des envies de grignoter et une 
prise de poids.  
Plusieurs plantes sont capables de 
«lisser» notre glycémie. C’est le 
cas de la cannelle, du fenugrec et 
du gymnea sylvestre. Une autre 
plante que l’on adore en automne 
car elle a un goût doux, fruité 
et naturellement sucré, aurait 
des vertus hypoglycémiantes 

indiscutables. «Je ne peux que 
la conseiller pour les personnes 
qui voudraient réguler leur 
glycémie car ses feuilles 
contiennent un principe actif (la 
1-deoxynojirimycin (DNJ)) qui 
est une enzyme responsable de la 
digestion des glucides (sucres). 
Ce qui aide à réduire l’élévation 
de la glycémie après les repas 
et évite la chute de la glycémie 
2 heures après un repas» nous 
indique Carmen Tanguy, 
naturopathe et réflexologue. De 
plus, il envoie un signal de satiété 
au cerveau ce qui freine l’appétit 
et les envies de grignoter.
Ce principe actif abaisse l’index 
glycémique des glucides et 
entraîne une réduction de 30 
à 40% des calories absorbées. 
Les effets positifs sur l’index 

glycémique de plusieurs 
féculents courants (comme le 
riz, les pâtes) ont notamment 
été démontrés dans une étude 
publiée dans la revue Medicine. 
Où trouve-t-on ce principe 
actif ? Dans le mûrier blanc 
(Morus alba L.), répond notre 
interlocutrice, un arbre fruitier 
«dont on consomme ses feuilles 
séchées en une infusion ou en 
gélules». En tisane, faites infuser 
1 cuillère à soupe de feuilles 
séchées pour une tasse d’eau 
chaude.
En compléments alimentaires, 
prenez une gélule par jour 
(choisissez des gélules dosées 
à 5% en DNJ qui est le dosage 
optimal) en cure de 2 à 3 mois. 
En tisane ou en gélule, les 
effets sur la glycémie sont plus 

notables avec une prise 5 à 15 
minutes avant le petit-déjeuner. 
Le mûrier blanc ne doit pas être 
consommé en cas de grossesse 
ou allaitement et en cas de prise 
d›antidiabétiques. Même si cette 

plante est généralement bien 
tolérée, il vaut mieux demander 
l›avis d›un professionnel de 
santé avant de commencer une 
cure.

Elle est appelée «reine des noix».
On le sait depuis longtemps : 
les oléagineux comme les noix, 
les pistaches ou les graines de 
courge, renferment de bonnes 
graisses qui participent à 
la protection de notre santé 
cardiovasculaire. En plus, ils se 
consomment en toutes saisons. 
L’un d’entre eux, moins connu 
que la noisette ou l’amande, 
est un excellent allié pour le 
cœur. Son effet cardioprotecteur 
s’explique par son profil 
lipidique intéressant (riche en 
graisses monoinsaturées ou 
oméga-9) et sa richesse en fibres 
et en minéraux (potassium, 
vitamine B, magnésium...) 
qui soutiennent la fonction 
cardiaque. Plusieurs études ont 

d’ailleurs confirmé son effet 
bénéfique sur la réduction du 
cholestérol. Un essai clinique 
consultable dans les Archives 
Internes de Médecine a suivi 30 
volontaires âgés de 18 à 53 ans et 
a montré qu’une consommation 
quotidienne de ce type de noix 
pendant 30 jours pouvait faire 
baisser le taux de cholestérol 
total de 0.10 g/L (ou de 0.25 
mmol/L).
Dans une autre étude publiée 
dans la revue Lipides, des 
chercheurs ont demandé à 17 
personnes avec un taux de 
cholestérol supérieur aux normes 
de manger quotidiennement 
ces noix (au moins 40 g/jour), 
pendant 4 semaines. Au terme 
du suivi, ils se sont aperçus 

que la consommation de noix 
avait réduit le niveau de stress 
oxydatif, de thrombose et de 
l’inflammation, trois paramètres 
qui favorisent la métabolisation 
du cholestérol et la survenue de 
pathologies cardiovasculaires et 

coronariennes.
Appelé «la reine des noix», 
cet oléagineux aux effets 
hypocholestérolémiants est la 
noix de macadamia, un fruit 
découvert il y a 5 000 ans par 
les aborigènes en Australie. 

Beaucoup utilisée en pâtisserie, 
notamment dans les cookies et 
dans les parfums de glace, cette 
noix possède un côté gourmand 
indéniable, notamment grâce à 
sa saveur douce et beurrée, et 
ses arômes de vanille, de noix de 
coco ou d’amande.
Comme toutes les noix, elle reste 
calorique (700 calories pour 100 
g soit, plus que le chocolat au 
lait), donc il vaut mieux se limiter 
à une portion de 30 grammes par 
jour, soit une bonne poignée. 
Dans l’idéal, choisissez des 
noix dodues et de couleur claire, 
dans les rayons bio et issus 
de l’agriculture équitable afin 
d’éviter la présence de pesticides 
et soutenir les producteurs 
locaux.

Cette infusion d’automne régule la glycémie

Cette noix au goût de vanille est excellente pour le cœur, 
elle réduit le cholestérol

Les heures avant minuit comptent-elles vraiment double?
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Pour vivre les plantes ont besoin 
de lumière, d’eau et de nutriments. 
Elles trouvent généralement 
ces derniers dans la terre mais il 
est possible de leur en apporter 
différemment. Certains végétaux 
peuvent vivre comme un poisson 
dans l’eau avec le principe de 
l’hydroponie, c’est-à-dire sans 
terre.
Dans la nature, certaines plantes 
comme les orchidées (plantes 
épiphytes) ou les tillandsias 
(plantes aériennes) peuvent 
vivre hors de la terre. D’autres 
végétaux peuvent développer 
les racines dans l’eau avec une 
solution nutritive adaptée qui 
contient les nutriments, minéraux 
et oligo-éléments nécessaires à 
leur survie. 
Les agro-industriels en tirent 
d’ailleurs parti : une majorité 
des tomates produites en France 
poussent hors sol, selon le 
principe de l’hydroponie. À 
grande échelle, l’hydroponie peut 
être polluante et produit souvent 
des fruits et légumes sans saveur, 
mais elle permet de consommer 
beaucoup moins d’eau. Il est 
possible de reproduire ce type de 
système à plus petite échelle, à la 
maison. 
L’hydroponie a ses limites 
mais elle présente de nombreux 
avantages pour le particulier qui 
veut se prêter à l’expérience. 

L’engrais est assimilé plus 
promptement que dans la terre, la 
croissance est donc plus rapide. 
Le système d’hydroponie permet 
de doser exactement l’engrais 
et de limiter l’usage d’eau. Cela 
représente un gain d’espace, 
puisque les cultures peuvent 
se faire hors sol. Il n’y a plus 
besoin de transporter de lourds 
sacs de terreaux. Les végétaux 
ont moins de concurrence avec 
d’autres plantes que lorsqu’ils 
sont en pleine terre (comme les 
adventices dites «mauvaises 
herbes») 
Quelles plantes cultiver en 
hydroponie ? Voici une sélection 
de quelques plantes qui se 
plairont dans l’eau et sont faciles 
de culture pour les débutants : 
le pothos, une plante liane que 
l’on peut faire pousser avec ou 
sans terre, les plants d’avocats, 
certaines orchidées, des plantes 
aromatiques en cuisine comme 
le basilic ou la menthe, quelques 
plantes du potager : laitue, 
tomates ou fraises par exemple.
En revanche, certaines espèces 
ne sont pas du tout adaptées 
à culture dans l›eau, ou alors 
quelque temps seulement avant 
de les replacer en pleine terre. 
Les plantes difficiles à cultiver 
en pleine terre comme les 
maranthes, les calathéas ou les 
anthuriums ne sont pas friandes 
d›avoir les racines dans l›eau 

trop longtemps, idem pour les 
ficus ou les monsteras, pour 
ne citer que quelques-unes des 
plus courantes. Et certaines ne 
doivent jamais être entretenues 
dans l›eau, notamment celles qui 
ont besoin d›un sol sec comme 
les succulentes et les cactus.
Vous pouvez vous lancer dans 
la culture dans l’eau dès l’étape 
du semis pour certaines espèces. 
Quelle que soit la méthode 
choisie, respectez ces règles 
essentielles. Utilisez un engrais 
complet avec azote, phosphore, 
potassium, minéraux et oligo-
éléments, puisque les plantes 
les puisent habituellement dans 
la terre. Privilégiez une eau non 
calcaire et non chlorée, comme 
l’eau de pluie ou l’eau filtrée. 
Installez votre culture dans un 
espace suffisamment lumineux 
(mais pas en plein soleil pour 
éviter une évaporation trop 
rapide de l’eau). Laissez les 
racines tremper dans l’eau mais 
prévoyez un petit espacement 
entre l’eau et la motte de la plante 
pour ne pas la noyer. Vérifiez 
régulièrement le niveau de l’eau 
et n’hésitez pas à en rajouter un 
peu s’il a baissé. Changez l’eau 
une à deux fois par moi Lorsque 
vous changez l’eau, ajoutez de 
l’engrais.
Vous pouvez vous lancer dans 
la culture dans l’eau dès l’étape 
du semis pour certaines espèces. 

Quelle que soit la méthode 
choisie, respectez ces règles 
essentielles. Utilisez un engrais 
complet avec azote, phosphore, 
potassium, minéraux et oligo-
éléments, puisque les plantes 
les puisent habituellement dans 
la terre. Privilégiez une eau non 
calcaire et non chlorée, comme 
l’eau de pluie ou l’eau filtrée. 
Installez votre culture dans un 
espace suffisamment lumineux 
(mais pas en plein soleil pour 

éviter une évaporation trop 
rapide de l’eau). Laissez les 
racines tremper dans l’eau mais 
prévoyez un petit espacement 
entre l’eau et la motte de la plante 
pour ne pas la noyer. Vérifiez 
régulièrement le niveau de l’eau 
et n’hésitez pas à en rajouter un 
peu s’il a baissé. Changez l’eau 
une à deux fois par moi Lorsque 
vous changez l’eau, ajoutez de 
l’engrais.

Et on ne parle pas d›un 
smoothie tout vert, aux 

saveurs rebutantes, loin de là !

Pour une bonne nuit de 
sommeil et un petit coup 
de pouce minceur, cette 

boisson est prête en quelques 
minutes avec seulement quatre 
ingrédients. Elle fait le buzz et 
certains la disent même efficace 
pour cibler les kilos installés au 
niveau du ventre. Bien sûr, elle ne 
remplacera ni une alimentation 

équilibrée ni un peu d›exercice, 
mais elle peut certainement 
s›intégrer à une routine bien-être.
Imposant des sacrifices 
difficiles à tenir sur le long 
terme, les régimes restrictifs 
sont souvent décevants. Alors, 
quand une boisson promet 
d›agir sur la sensation de faim 
et d›accompagner les efforts 
minceur, c›est plutôt tentant. 
Cette recette combine des 
graines riches en fibres et en 

protéines, connues pour leurs 
effets coupe-faim. Grâce à elles, 
la fringale de 22 heures peut 
s›apaiser facilement. On parle 
ici des graines de chia et des 
graines de lin. Connues pour 
leurs propriétés rassasiantes, 
elles offrent des nutriments 
indispensables. Les graines de 
chia, par exemple, contiennent 
des fibres et des protéines, 

idéales pour freiner l›appétit et 
favoriser la régulation du taux de 
sucre dans le sang. Les graines 
de lin, quant à elles, apportent 
des oméga-3, bons pour la santé 
cardiaque, et contiennent de la 
lignine, un antioxydant reconnu 
pour ses bienfaits sur la pression 
artérielle et le contrôle du poids.
Une fois les graines de chia et de 
lin mélangées dans un récipient, 

ajoutez un peu de jus de citron 
frais. Ce troisième ingrédient est 
essentiel pour son effet tonique 
et son apport en vitamine C. Le 
lait d›amande vient ensuite lier 
le tout, avec environ 150 ml pour 
obtenir une consistance agréable. 
Après avoir bien mélangé, 
laissez reposer la boisson 
pendant approximativement 
trois heures. Ce temps de pause 
permet aux graines de s›hydrater 
et de libérer leurs fibres. Juste 
avant de la consommer, il est 
conseillé d›ajouter encore un peu 
de lait d›amande, puis de fouetter 
le tout pour une texture lisse.
Une petite quantité suffit : deux 
cuillères à soupe de ce mélange 
avant le coucher peuvent vous 
aider à mieux gérer les petits 
creux et à éliminer la graisse de 
la ceinture abdominale. Alors, si 
l›idée de perdre un peu de ventre 
en dormant vous séduit, vous 
savez ce qu›il vous reste à faire.

Cette boisson maison réduit la graisse du ventre
 et aide à mieux dormir

Cultiver les plantes directement dans l’eau est beaucoup 
plus simple



Plusieurs spécialistes du 
Tibet dénoncent l’influence 
de la Chine autour du 

changement de nom de salles 
et d’œuvres exposées au musée 
Guimet, à Paris. L’établissement 
public qui dépend du ministère 
de la Culture dément, mais il y a 
déjà eu une tentative de pression à 
Nantes ces dernières années.

Il y a quelques semaines, le musée 
Guimet a perdu un donateur. Pas 
un grand. Pas un majeur. En tout 
cas, pas de ceux qui versent des 
sommes colossales ou permettent 
de monter des expositions 
prestigieuses. Mais ce donateur-là 
est une référence sur le Tibet. Une 
marque de sérieux.

Katia Buffetrille, ethnologue et 
tibétologue, avait prévu, comme 
d’autres grands amoureux du Tibet 
avant elle, de léguer ses 100 000 
photos à l’établissement public. 
«J’ai fait modifier mon testament 
: c’est toujours ça que Guimet 
n’aura pas», nous explique-t-elle 
dans son appartement parisien 
décoré avec des objets tibétains. 
Sur ses clichés, pris lors de ses 
travaux de recherche depuis les 
années 80, le «pays des neiges», 
ses paysages, ses monastères, le 
mode de vie de ses habitants, y 
évoluent à grande vitesse. «Est-ce 
que c’est une perte pour le musée 
Guimet ? C’est peut-être un peu 
prétentieux de dire ça, mais oui 
: c’est toute une documentation 
visuelle qui peut servir à des 
chercheurs». Ses photos, dit-elle, 
«n’ont aucune place dans un soi-
disant ‘monde himalayen’».

Car c’est le changement de nom 
d’une salle d’exposition du musée 
qui a déclenché la colère de la 
chercheuse et de vingt-six de 
ses collègues, tibétologues ou 
sinologues pour la plupart, à la fin 
de l’été 2024. Au musée Guimet, 
la section «Népal-Tibet» a été 
rebaptisée «Monde Himalayen» 
au début de l’année. Avant cela, 
le Quai Branly, autre musée 
national parisien, avait commencé 
à inscrire le mot «Xizang» dans 
ses salles. «Xizang» est le terme 
que la Chine, qui a conquis par 
la force le Tibet en 1950, cherche 
à imposer au reste du monde. 
La France, pour l’instant, ne 
l’emploie pas officiellement, 
assure une source diplomatique.

«Un génocide culturel»

Dans un hôtel du centre de 
Paris, un homme, de passage 
quelques jours en France, observe 
attentivement toute cette histoire. 
Penpa Tsering est le président élu 
du gouvernement tibétain en exil. 

Un homme souvent entre deux 
avions, les valises toujours prêtes, 
pour plaider sa cause : «Je ne cesse 
de dire que nous mourons à petit 
feu». Jamais il n’avait entendu 
parler de musées qui changent 
ainsi leur vocabulaire : «c’est 
l’état d’esprit de la colonisation 
chinoise. Ils pensent que si la 
communauté internationale 
n’utilise pas le mot ‘Tibet’, alors 
peut-être qu’il disparaîtra de leur 
mémoire. Mais nous ne laisserons 
pas faire».

Le Tibet, ce territoire où il n’a 
jamais pu mettre les pieds, 
ressemble, dit-il, au livre 1984 
de George Orwell : «La Chine 
contrôle et surveille tout. Ce qui 
est vieux est démoli». Il raconte 
les destructions de monastères, 
les enfants tibétains envoyés en 
pensionnat(Nouvelle fenêtre) 
pour apprendre le mandarin et 
la pensée du président chinois 
Xi Jinping. Pour Penpa Tsering, 
la dernière étape est de faire 
disparaître le mot Tibet, en Chine, 
comme à l’international. «C’est 
un génocide culturel», dit-il.

Les chercheurs français, 
eux, pointent aussi le risque 
d’effacement du Tibet. «Le choix 
de nos musées (…) est de ne 
pas heurter le régime de Pékin 
et sa sensibilité nationaliste 
exacerbée», écrivent-ils dans 
une tribune publiée dans le 
journal Le Monde, le 31 août 
dernier(Nouvelle fenêtre). «Est-
ce que le travail des musées, 
c’est de réécrire l’histoire à la 
demande d’un régime autoritaire 
?» s’interroge la tibétologue Katia 
Buffetrille.

Rapidement, le musée du Quai 
Branly fait marche arrière. La 
direction nie toute pression 
chinoise mais début octobre 
2024, le terme «Xizang» est 
retiré des cartels, ces panneaux 
explicatifs qui présentent les 
œuvres. Au musée Guimet en 
revanche, c’est une autre histoire. 
«Rien ne fonde les mises en 
cause dont le musée fait l’objet, 
affirme sa présidente, Yannick 
Lintz. Nous portons évidemment 
la plus grande attention à ce que 
les conservateurs et commissaires 
puissent travailler en toute 
indépendance scientifique, sans 
pression politique d’aucune 
sorte». Les éléments recueillis par 
la cellule investigation de Radio 
France permettent de mieux 
comprendre ce qui s’est joué en 
coulisses.

«Le mot Tibet est quelque chose 
que nous souhaitons éviter»

«Nous avons choisi l’appellation 
‘monde himalayen’ parce qu’on 
s’est dit, à tort sans doute, que le 
mot Himalaya renvoyait au toit 
du monde, à une image d’Epinal 
concernant le Tibet, explique une 
source très bien informée. Et aussi, 
parce que le mot Tibet est quelque 
chose qu’on souhaite éviter. Cela 
pourrait soulever des réactions du 
côté de la Chine. Mais c’est faux 
de dire que Guimet veut effacer 
le Tibet des consciences. Ce qui 
importait, c’était surtout de ne pas 
utiliser le terme chinois ‘Xizang’. 
Il y a eu la volonté de préserver 
quelque chose. Ce n’est pas un 
recul, c’est une adaptation».

Une forme d’autocensure donc 
que dénoncent les chercheurs 
interrogés et qui questionne 
aussi Pierre Cambon, ancien 
conservateur du musée Guimet 
: «devancer des problèmes 
potentiels ou à venir, ça ne donne 
aucune garantie et c’est ouvrir la 
porte à tout et n’importe quoi». 
«Jusqu’à maintenant, ce n’était 
pas l’habitude», assure celui qui 
a passé 35 ans au musée des arts 
asiatiques avant de prendre sa 
retraite l’an dernier.

Interrogée sur ce point, la 
présidente du musée, Yannick 
Lintz dément en bloc et parle 
de «fake news» : «C’est du 
fantasme, désolée de le dire. Je 
suis très sereine», ajoute celle 
qui reconnaît tout de même qu’en 
interne, tout le monde n’est pas 
aussi apaisé qu’elle. Le ministère 
de la Culture, tutelle du musée, 
n’a pas répondu aux questions de 
la cellule investigation de Radio 
France.

Un à un, la direction du musée 
liste ses arguments. «La référence 
himalayenne est courante dans le 
monde muséal». Le Metropolitan 
Museum of Art, à New York 
(MET), a, par exemple, lui aussi 
une section «Arts de l’Himalaya». 
«Certes», répondent les auteurs 
de la tribune, mais au MET, le 
mot Tibet est toujours là, sur les 
panneaux du musée et dans les 
catalogues... «Le mot Tibet n’a 
pas disparu au musée Guimet», 
insiste la présidente Yannick 
Lintz. Mais dans les faits, il 
n’apparaît plus que rarement, 
remplacé par l’expression «art 
tibétain».

Pour un public non averti, la 
nuance semble ténue. «Mais 
ça change tout», assure la 
tibétologue Katia Buffetrille. 
Plus de localisation géographique 
précise. Plus de référence au 
territoire et à son histoire : 

«Lorsque vous voyez qu’à côté 
d’un masque par exemple, il 
est noté ‘monde himalayen, art 
tibétain’, ça ne veut strictement 
rien dire. On ne comprend pas 
d’où ça vient. C’est ça la politique 
chinoise. On fait disparaître 
le terme Tibet». La présidente 
du musée secoue la tête, une 
nouvelle fois : «Quand on met 
‘art tibétain’, c’est qu’on n’est pas 
sûr que ça vienne du Tibet. Mais 
il n’y a aucune intention d’enlever 
le mot ‘Tibet’. Pour nous, c’est un 
non-évènement».

Pourtant, tous les week-ends 
depuis deux mois, des membres 
de la communauté tibétaine 
manifestent devant le musée 
Guimet, drapeaux tibétains à la 
main. «Le Musée Guimet était 
pour moi un lieu sacré», s’émeut 
Tenam*, exilé en France depuis 
19 ans. Il se souvient encore de 
sa première visite, peu après son 
arrivée à Paris. La découverte de 
l’une des plus belles collections 
au monde d’art du Tibet le 
bouleverse : «J’ai vu des pièces qui 
datent du 5e Dalaï-Lama, c’est-à-
dire d’il y a près de 300 ans. Je me 
souviens très clairement m’être 
dit : ‘peut-être que je dois enlever 
mes chaussures pour entrer dans 
ce lieu sacré.’ Je n’ai jamais pensé 
qu’un jour, la Chine arriverait 
jusqu’ici».

Des liens forts avec la Chine

De fait, le musée Guimet a tissé 
des relations avec la Chine et s’est 
doté d’un réseau qui connaît bien 
le pays. L’an dernier, la présidente 
du musée, Yannick Lintz, a 
demandé à deux nouveaux 
membres de rejoindre son conseil 
d’administration, «pour [lui] 
donner des conseils stratégiques». 
Et pas n’importe lesquels. Deux 
hommes qui connaissent la 
Chine depuis les années 70-80. 
Le premier est Henry Giscard 
d’Estaing, fils de l’ancien 
président de la République Valéry 
Giscard d’Estaing, et patron du 
Club Med, racheté par la grande 
entreprise chinoise Fosun.

Le deuxième est Jean-Pierre 
Raffarin, ex-Premier Ministre et 
«vieil ami du peuple chinois», 
comme le qualifie le président 
Xi Jinping, qui l’a décoré de la 
médaille de l’Amitié en 2019. 
Désireux de créer des ponts avec 
la Chine, il est sénateur de la 
Vienne quand le premier Institut 
Confucius de France s’implante 
à Poitiers en 2005. Ces structures 
qui proposent cours de langues, 
spectacles et expositions visent 
aussi officiellement à «étendre 

l’influence du parti».(Nouvelle 
fenêtre) Jean-Pierre Raffarin 
pilote par ailleurs la fondation 
«Prospective et Innovation».
(Nouvelle fenêtre)

«Les productions de la fondation 
sont exagérément positives à 
l’égard du modèle chinois, estime 
Paul Charon, directeur du domaine 
Renseignement, anticipation et 
stratégies d’influences à l’Institut 
de recherche stratégique de 
l’École militaire (IRSEM). Les 
‘relations gagnants-gagnants’, la 
‘Chine puissance bienveillante’, 
‘l’émergence pacifique de la 
Chine’... Tout ça, ce sont des 
slogans produits par la Chine et 
que l’on retrouve étonnamment 
de manière extrêmement 
fréquente dans les productions 
de la Fondation de Jean-Pierre 
Raffarin». En 2018, Jean-Pierre 
Raffarin a également été nommé 
représentant spécial du ministère 
des Affaires étrangères en Chine 
mais il s’est toujours défendu 
d’être un «panda kisser»(Nouvelle 
fenêtre),(Nouvelle fenêtre) un 
homme au service des intérêts 
chinois. «En Chine, j’ai défendu 
les intérêts français»,(Nouvelle 
fenêtre) affirme-t-il. Il n’a 
pas répondu à notre demande 
d’entretien.

Quand elle prend la présidence 
du musée Guimet en novembre 
2022, Yannick Lintz décide 
par ailleurs de prolonger au 
conseil d’administration Aline 
Sylla Walbaum, en poste depuis 
2020. Comme d’autres chefs 
d’entreprise et responsables 
politiques de haut niveau**, 
cette ancienne directrice 
générale France chez Christie’s 
a suivi en 2015 le programme 
«Jeunes leaders» («Young 
Leaders»)(Nouvelle fenêtre) de 
la Fondation France Chine qui 
vise à faire dialoguer les milieux 
économiques et culturels des deux 
pays.(Nouvelle fenêtre) L’un des 
cofondateurs de cette fondation, 
Emmanuel Lenain, ancien 
consul de France à Shanghaï, est 
l’époux de l’actuelle présidente 
de la Société des Amis du Musée 
Guimet(Nouvelle fenêtre). 
L’une des missions de Géraldine 
Lenain, experte en arts qui a passé 
une partie de sa carrière en Chine, 
est de chercher des mécènes, pour 
enrichir les collections du musée.

«Tibet», «Gengis Khan»... 
Ces mots que la Chine ne veut pas voir dans les musées 

français
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Direction le Centre de recherche 
et de restauration des musées 
de France, où travaillent 150 
spécialistes et agents. À 17 
mètres sous terre, ils auscultent 
l’état de santé de milliers de 
joyaux du patrimoine.
Ce jour-là, dans les sous-sols du 
Louvre (Paris), une précieuse 
cargaison arrive après avoir 
parcouru près de 10 000 km 
depuis le Cambodge. Après une 
semaine de repos, elle se dévoile 
: une statue de Vishnu du XIe 
siècle surnommée «La Joconde 
du Cambodge». Elle va être 

examinée de près au Centre de 
recherche et de restauration des 
musées de France. On y trouve 
notamment un accélérateur de 
particules, et des technologies de 
pointe qui permettent d’analyser 
et de restaurer les œuvres.
Des analyses pointues
La statue de bronze de 500 
kg est d’abord radiographiée. 
Vient ensuite l’heure du premier 
diagnostic. Dans le bras se 
trouve du ciment, vestige de 
restaurations passées. Le signe 
d’une «mauvaise pratique» 
selon David Bourgarit, 

archéométallurgiste. Avant sa 
restauration, le Vishnu devra 
encore passer de nombreux 
examens.
Une partie du triptyque de 
Moulins passe, quant à lui, à la 
fluorescence 2D, une opération 
très délicate. La machine 
doit titiller les atomes afin 
d’identifier les métaux présents. 
Sous la peinture se trouve de l’or 
caché. La découverte est ensuite 
analysée par les scientifiques 
lors de la restauration de l’œuvre 
pour redonner à son halo sa 
couleur d’origine.

Il s’agit également d’une 
somme record pour une œuvre 

d’un artiste du mouvement 
surréaliste.

L’empire des lumières, 
une peinture 
emblématique de René 

Magritte, a été vendu mardi 19 
novembre 2024 chez Christie’s à 
New York pour 121 millions de 
dollars (114,5 millions d’euros). 
Il s’agit d’un record aux enchères 
pour l’artiste.
Après environ dix minutes de 
bataille au Rockefeller Center, 
l’œuvre a été vendue pour 
exactement 121 160 000 dollars 
(commissions et frais inclus), une 
somme record pour une œuvre du 
mouvement surréaliste, dont on 
célèbre le centenaire cette année, 
qui en fait aussi l’un des tableaux 
les plus chers de l’histoire aux 
enchères.
La toile avait inspiré Friedkin 

pour «L’exorciste»
Cette peinture fait partie d’une 
série de tableaux éponymes 
du peintre belge (1898-1967) 
symbolisant les jeux d’ombre et 
de lumière qu’il affectionnait. 
Elle représente l’image 

paradoxale d’une maison de 
nuit, seulement éclairée par un 
lampadaire, sous un ciel bleu de 
jour. La peinture avait inspiré le 
réalisateur américain William 
Friedkin pour le célèbre film 
d’épouvante L’exorciste (1973).

Elle faisait partie de la collection 
particulière de Mica Ertegun, une 
architecte d’intérieur qui avait fui 
la Roumanie communiste pour 
s’établir aux Etats-Unis, où elle 
était devenue une figure influente 
du monde des arts. Décédée à 97 
ans fin 2023, elle était l’épouse 
d’Ahmet Ertegun, le magnat 
de la musique qui avait fondé 
la maison de disques Atlantic 
Records, connu pour avoir 
«signé» le groupe Led Zeppelin.

Le précédent record pour une 
œuvre de René Magritte vendue 
aux enchères s’établissait à 79 
millions de dollars en 2022, 
toujours pour une peinture de la 
série L’empire des lumières.
Ventes en baisse sur le marché 

de l’art
La vente de cette œuvre était 
attendue comme un moment 
fort de cette semaine de ventes 

d’automne à New York, alors 
que le marché de l’art a connu 
un ralentissement depuis 2023, 
après un festival de records en 
2022 à la sortie de la pandémie 
de coronavirus.
Christie’s, société d’enchères 
contrôlée par Artémis, holding de 
la famille Pinault, a annoncé des 
ventes à 2,1 milliards de dollars 
au premier semestre 2024, en 
baisse pour la deuxième année 
consécutive après le pic de 4,1 
milliards de dollars atteint en 
2022.
Durant la même soirée d›enchères 
mardi 19 novembre, une peinture 
d›Ed Ruscha, Standard Station, 
Ten-Cent Western Being Torn 
in Half, a été vendue 68 260 000 
millions de dollars, établissant 
un nouveau record aux enchères 
pour cette figure toujours vivante 
du pop art américain (86 ans).

Un tribunal genevois a révélé 
que le vol a été commis par 

un ancien chauffeur privé du 
couple dont Yoko Ono s’était 
séparée après une tentative 

d’extorsion.
Elle est parfois décrite comme la 
plus belle des montres, un cadeau 
offert par Yoko Ono à John 
Lennon peu avant son assassinat. 
La plus haute instance judiciaire 
suisse a définitivement confirmé, 
jeudi 14 novembre 2024, que 
l’artiste et veuve de l’ex-Beatles 
en était la propriétaire légitime. 
Le bijou en question est aussi 
précieux et rare que son histoire 
est unique et mouvementée.
Il faut remonter au 9 octobre 
1980, lors des célébrations des 
40 ans de John Lennon. Ce jour-

là, Yoko Ono lui offre une Patek 
Philippe en or jaune, modèle 
2499, avec une gravure au dos 
: «(Just like) starting over Love 
Yoko 10-9-1980 N.Y.C». Cette 
montre est un chronographe doté 
d’un calendrier perpétuel, une 
mécanique très complexe que 
seul le plus prestigieux horloger 
genevois a su faire tenir dans 
une montre-bracelet pendant des 
décennies.

La disparition de la montre
Deux mois plus tard, John Lennon 
est assassiné par un déséquilibré. 
La montre est alors rangée dans 
une pièce de l’appartement du 
Dakota Building à New York, 
où Yoko Ono réside, et ce n’est 
que plusieurs années plus tard, 
lorsqu’elle réapparaît à Genève, 

qu’elle réalise qu’elle a disparu.

En 2023, un tribunal genevois 

établit que la montre avait été 

emportée par son chauffeur 

privé, dont elle s›était séparée 

après une tentative d›extorsion. 

Après plusieurs péripéties, la 

Patek Philippe finit par être 

remise à une maison de vente 

aux enchères allemande. C›est 

là qu›un collectionneur italien, 

le recourant devant le Tribunal 

fédéral suisse, l›achète en 2014 

pour 600 000 euros. Il la confie 

ensuite à une maison de vente aux 

enchères genevoise pour obtenir 

une estimation. Cette démarche 

déclenche alors une bataille 

judiciaire entre la veuve de John 

Lennon et le collectionneur, 

qui estime être le propriétaire 

légitime de la montre.

Comment le Louvre perce le secret des œuvres

Record pour un tableau de Magritte 
 121 millions de dollars aux enchères à New York

La montre d’exception volée de John Lennon rendue
 à sa veuve Yoko Ono
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La rupture professionnelle 
entre le prince Harry et 
Meghan Markle. Le duc 

s’est rendu seul au Canada pour 
faire la promotion des Invictus 
Games. Un proche du couple a 
révélé les vraies raisons de cette 
séparation.

Encore une fois, le prince Harry 
a voyagé sans sa femme et s’est 
rendu au Canada ce dimanche 17 
novembre 2024. Il a assisté à la 
Grey Cup à Vancouver pour faire 
la promotion des prochains Invic-
tus Games. Depuis leur voyage 
en Colombie, en août dernier,le 
duc et la duchesse de Sussex 
ont fait plusieurs apparitions en 
solo. Le frère du prince William 
a beaucoup voyagé sans Meghan 
Markle, il s’est notamment ren-

du à New York, à Londres, en 
Afrique du Sud et au Lesotho. Sa 
femme, de son côté, a participé au 
lancement de la nouvelle gamme 
de soins capillaires et bien-être de 
la marque Highbrow Hippie, de 
Kadi Lee et Myka Harris, le 14 
novembre. La rupture profession-
nelle se poursuit mais selon une 
source, il s’agirait de la stratégie 
du couple depuis le début.

Séparation professionnelle? 
Pour cet expert, c’est «une 

bonne chose» 

Même si beaucoup ne voient 
pas cette rupture professionnelle 
d’un bon œil, Phil Dampier, ex-
pert royal, pense que c’est «une 
bonne chose». Il a expliqué à The 
Express : «Je pense que Meghan 
travaille vraiment beaucoup en 

arrière-plan pour ce projet Netflix 
et Américain Riviera Orchard. 
Elle a probablement besoin d’une 
pause pour pouvoir lancer ce pro-
jet.» Il a ajouté : «Quant à Harry 
, il est évident qu’il a fait des al-
lers-retours avec quelques orga-
nisations caritatives. Ils semblent 
prendre des chemins différents.» 
Selon lui, «ce changement de cap 
est une bonne chose», le duc et 
la duchesse de Sussex pourront 
ainsi «créer des marques dis-
tinctes qui reflètent mieux leurs 
différentes priorités et résonnent 
de manière plus cohérente avec 
leurs publics respectifs.» De plus, 
il a également assuré : «Rien ne 
prouve qu’ils se séparent pour le 
moment, personnellement.»

Créé en 1982, le prix litté-
raire 30 Millions d›amis 
récompense chaque 

année un livre où l›animal est à 
l›honneur, «qu›il soit ou non le 
sujet principal de l›œuvre».

Le prix du roman de la Fondation 
30 Millions d›amis(Nouvelle 
fenêtre) a été décerné, mardi 12 
novembre 2024, à Frédéric Joi-
gnot pour Zoographie, une auto-
biographie où cet auteur retrace 
son rapport avec divers ani-
maux. Cet ancien journaliste de 
Libération, Actuel et Le Monde 
a publié en février, aux éditions 
Maurice Nadeau, ce récit de ses 
rencontres avec des animaux de 
toutes espèces, du cheval jusqu›à 
l›araignée.

Le prix 30 Millions d›amis de 

l›essai est allé à Françoise Mal-
by-Anthony pour La Sagesse 
des éléphants, paru en mai aux 
éditions Albin Michel. Cette 
dernière est la fondatrice, en 
1999 avec son mari aujourd›hui 
décédé, d›une réserve en Afrique 
du Sud qui accueille non seule-
ment des éléphants, mais aussi 
d›autres espèces emblématiques 
du continent, comme les girafes 
ou les rhinocéros.

«La Fondation 30 Millions 
d›Amis a attribué à Frédéric 
Joignot un chèque d›une valeur 
de 3 000 euros et à Françoise 
Malby-Anthony, un chèque 
de 1 000 euros, qu›ils devront 
reverser en intégralité à une 
association de protection ani-
male de leur choix», observe la 
fondation(Nouvelle fenêtre).

Lors de la remise du prix, au 
restaurant Drouant à Paris, Fré-
déric Joignot a confié avoir 
aujourd›hui deux chats et s›est 
dit très inquiet de la dégradation 
de la condition animale. «Elle 
est de plus en plus grave», a-t-
il affirmé. «Ce qu›on appelle la 
sixième extinction est en cours. 
Il y a quelque chose qui devrait 
nous interpeller, qui interpelle 
certaines gens.»

«Pourquoi on ne réagit pas ? 
C’est très difficile. Il y a un 
développement industriel. On 
nous dit : si vous voulez nour-
rir l’humanité qui croît, c›est 
nécessaire. C›est un faux dis-
cours parce qu›on sait bien que 
l›élevage, la production animale 
pourraient être faits tout à fait 
autrement», ajoute-t-il.

Il succède à Yoann Conte, chef 
d’une table à son nom à Veyrier-
du-Lac en Haute-Savoie.

Frédéric Anton, chef parisien du 
Pré Catelan et du restaurant Jules 
Verne à la Tour Eiffel, a été dési-
gné cuisinier de l’année 2025 
par le guide Gault et Millau, 
l’un des plus réputés de France, 
lundi 18 novembre. Il succède à 
Yoann Conte(Nouvelle fenêtre), 
chef d’une table à son nom à 
Veyrier-du-Lac (Haute-Savoie).

Frédéric Anton a été préféré à 
Glenn Viel(Nouvelle fenêtre), 
du restaurant L’Oustau de Bau-
manière aux Baux-de-Provence 
(Bouches-du-Rhône), Jacques 
Marcon, qui officie avec son père 
Régis à Saint-Bonnet-le-Froid 

(Haute-Loire), et Nicolas Masse, 
du restaurant La Grand’Vigne 
aux Sources de Caudalie à Mar-
tillac, près de Bordeaux. «Vu 
mon âge - j’ai 60 ans -, je pen-
sais passer direct académicien», 
a plaisanté Frédéric Anton, cité 
dans le communiqué du Gault et 
Millau(Nouvelle fenêtre).

Le chef règne sur trois établisse-
ments parisiens : le Pré Catelan 
au Bois de Boulogne, le Jules 
Verne à la Tour Eiffel (qui a ob-
tenu une deuxième étoile dans le 
guide rival du Gault et Millau, le 
Michelin, cette année), et la pé-
niche Don Juan II, qui propose 
des croisières gastronomiques 
sur la Seine.

«Ancien lieutenant de Joël Ro-

buchon, Frédéric Anton incarne 
le Paris éternel à travers des 
lieux atypiques, un hommage à 
ses racines lorraines et à son par-
cours exceptionnel», a fait valoir 
le Gault et Millau pour justifier 
son sacre.

Ce titre est «l›aboutissement 
d›une carrière, on estime que 
le chef est à l›apogée de son 
art et que toutes les conditions 
sont réunies pour le distinguer 
cette année-là», a expliqué Marc 
Esquerré, directeur des enquêtes 
du guide. Sébastien Nabaile, du 
Château de Pavie à Saint-Émi-
lion, a été désigné pâtissier de 
l›année et Bastien Debono, du 
restaurant La Table de Yoann 
Conte, sommelier de l›année.

Harry et Meghan 
les vraies raisons de leur rupture professionnelle

le prix littéraire 30 Millions d’amis décerné à Frédéric 
Joignot pour «Zoographie»

Frédéric Anton cuisinier de l’année 2025 
selon le guide Gault et Millau



A Annaba, comme 
partout à travers tout 
le pays et sans doute 

même au-delà des frontières, 
les changements opérés par 
le président de la république 
Abdelmadjid cette semaine 
dans le gouvernement sont 
au centre des discussions 
des citoyens algériens  au 
sujet de la liste des nouveaux 
responsables qui pour certains 
ont gardé leurs portefeuilles 
et d›autres affectés.

Ainsi,des syndicalistes, des 
responsables de secteurs ou 
simples citoyens estiment 
que ces changements visent 
l›amélioration tout azimut, 
notamment dans certains 
secteurs névralgiques et 
aussi la lutte contre toute 
forme d›irrégularité d›une 
manière générale, soulignant 
d›une manière générale 
que les décisions prises par 
le président Abdelmadjid 
Tebboune qui interviennent 
aussi dans une conjoncture 

difficile où la guerre 
économique fait rage dans le 
monde vise donc d›une part  
une stabilité pour les acquis, 

mais aussi une vision socio- 
économique prometteuse 
dont aspire tout le peuple 
Algérien de l’Est à l›Ouest 

et du Sud au nord avec les 
projets lancés ça-et-là à 
travers le continent visant 
l›amélioration tout azimut 
basés sur les nouvelles 
technologies et les nouvelles 
énergies permettant la prise 
en charge et à éviter surtout 
les désagréments. Dans 
cette optique, d’ailleurs, le 
président de la république 
Abdelmadjid insiste sur les 
nouvelles mesures visant 
l’amélioration tous secteurs 
confondus.
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ANNABA : Les changements opérés dans le gouvernement 
au centre des discussions et commentaires

TayebZgaoula

انا لله و انا اليه راجعون
لله ما اعطى و لله ما اخذ

Tes petits fils

À la mémoire de notre grand-père bien-aimé, Cherait 
Mohamed Saleh, qui nous a quittés il y a 6 ans, ton 

souvenir demeure une lumière douce et constante dans 
nos cœurs. Ton sourire, ta sagesse et ta gentillesse conti-

nuent de nous guider chaque jour. Chaque moment 
passé avec toi est un trésor précieux, et ton esprit 

généreux et aimant vit en nous et à travers nous. Tu as 
laissé un héritage de force, de compassion et de dignité 
qui nous inspire à être de meilleures personnes. Nous 

te chérissons et nous te remercions pour l’amour et les 
leçons que tu nous as laissés. Repose en paix, 

grand-père, et sache que tu es toujours avec nous.

Qui de tes fils Kamel, Noureddine, et abdelkrim, de ta fille Nadira  de t’a femme Zakia ainsi 
que tout tes petits fils,  de tes amis et de tes proches peuvent avoir le courage de t’oublier un 

seul instant quand ton large sourire et ta gentillesse ne cessent de hanter nos esprits.
Pour nous tu étais le grand-père, le papa, l’oncle idéal au grand cœur, modeste, sociable…tou-

jours souriant, plein de douceur et surtout plein de générosité…

Toute la famille, petits et grands, te regrettent beaucoup et prient  Allah le tout puissant 
de t’accueillir dans son vaste paradis et de t’accorder sa Sainte miséricorde.

Nous demandons à tous ceux et celles qui t’ont connu et aimé d’avoir 
une pieuse pensée en ta mémoire.

PENSÉE

A la mémoire de Notre cher grand-père 
ChErAit MohAMEd SAlAh


